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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ATACAREJOS
Paraíso terá no próximo ano mais dois estabelecimentos
comerciais de porte, os chamados atacarejos. O grupo ABC
de Divinópolis, que está em expansão, confirmou ter adquiri-
do área, e que as obras de sua unidade em Paraíso terão
início ainda em 2020 com possível inauguração no primeiro
quadrimestre de 2021. O grupo paraisense, Tonin, conforme
apurado pelo Jornal do Sudoeste, também terá seu segun-
do atacarejo na cidade, a ser edificado numa área próximo a
um condomínio de prédios,,imediações do Clube Tubarão,
fundos do Tiro de Guerra. Significa fortalecimento do comér-
cio local, mais empregos, mais opções para o consumidor

DEBATES
A partir da próxima semana o eleitor paraisense terá oportu-
nidade de passar a conhecer propostas dos candidatos a
prefeito. Segunda-feira (28/9) a TV Sudoeste irá sabatinar
candidatos em debate a ser realizado no Teatro ACISSP com
transmissão direta a partir das 19 horas. Um dia depois, ter-
ça (29/9), quem promove o debate é a Faculdade Libertas
Integradas conjuntamente com a Líder TV, que irá transmitir
do anfiteatro da faculdade.

CONVIDADOS
Audiência pública para que a Prefeitura apresente balanço
do segundo quadrimestre deste ano foi solicitada pelo chefe
do Executivo Municipal à Câmara. O presidente Lisandro
Monteiro já agendou para esta quinta-feira (24/9), às 19 ho-
ras. Solicitou sejam expedidos convites para todos os candi-
datos a prefeito no município, para que presenciem a audiên-
cia, como forma de tomarem conhecimento da situação fi-
nanceira da Prefeitura. Lisandro disse que a dívida do muni-
cípio vem aumentando, e o candidato que for eleito precisa
estar ciente, para depois, no primeiro discurso, não alegue
ter pego rabo de foguete, sem saber.

TV CÂMARA
A volta das transmissões da sessões ordinárias pela TV
Câmara desde a semana passada, segundo comenta-se têm
trazido um pouco de ciúmes a alguns candidatos que se
dizem injustiçados com a exposição na mídia dos atuais
vereadores. Por conta disso, há quem cogite ingressar na
justiça para requerer a suspensão das transmissões. Outras
câmaras municipais, inclusive na região, continuam transmi-
tindo sem descontinuidade, suas sessões.

USINA
A proposta de se instalar uma usina termoelétrica na área do
Aterro Sanitário em São Sebastião do Paraíso, feita em re-
cente reunião entre municípios que integram o Consórcio
Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Re-
gião de São Sebastião do Paraís (Cidassp), conforme publi-
cado pelo Jornal do Sudoeste, edição de sábado (19/9),
gerou descontentamento, e manifestações contrárias. O ar-
gumento é que o impacto ambiental seria danoso, e usinas
termoelétricas têm sido desativadas.Esta preocupação foi
levada a vereadores, e o presidente da Câmara, Lisandro
Monteiro adiantou que tal proposta será objeto de estudo
detalhado, e não será aprovada a toque de caixa como ocor-
reu com outros projetos polêmicos.

ASFALTAMENTO
A vereadora Cidinha Cerizze fez indicação ao prefeito Walker
Américo para que seja pavimentada com massa asfáltica a
ligação entre a Rodovia MG 050 até o Aterro Sanitário Muni-
cipal. Justificou que o tráfego é intenso e precisa oferecer
melhor condição para aquela estrada. A vereadora indicou,
também, que a área onde se construiu o chamado Projeto
Somma se torne espaço para lazer, com a segurança que é
necessária. Lembrou que esta indicação foi feita por ela, ini-
cialmente em 2017.

CALENDÁRIO
Esta semana está sendo uma das mais intensas para quem
pretende sair candidato a prefeito ou vereador e ainda não con-
cluiu a preparação da documentação exigida. No próximo sá-
bado, dia 26, termina o prazo para o registro de candidaturas.
Também neste dia começa o período para que a Justiça Elei-
toral convoque partidos e emissoras de rádio e TV para elabo-
ração do plano de mídia. No domingo,27, poderá ser iniciada a
propaganda eleitoral nas ruas e pela internet.

CAMPANHA
Com o início da campanha passa a ser permitida a propa-
ganda eleitoral sendo que até 14 de novembro os candida-
tos, partidos e coligações podem fazer funcionar de 8h às
22h, carros de som e comitês e é permitida a realização de
carreata, passeata, com distribuição de santinhos e material
de campanha. As caminhadas devem ser regulamentadas
em virtude do período de pandemia. Até 12 de novembro será
permitido realizar comício até às 23h59 e no encerramento
da campanha o horário é prorrogado por mais duas horas. A
publicidade paga deve cessar no dia 13 de novembro.

REGISTRO
Até a manhã de ontem, terça-feira,22, apenas dois candida-
tos a prefeito por São Sebastião do Paraíso apareciam no
site do Tribunal Superior Eleitoral com pedido de registro de
candidatura. Além de Marcelo Morais (PSC), também já cons-
ta no sistema o nome de Rafael Bananinha (PSL). Em ambas
as situações é citado que a condição em que se encontram
é “aguardam julgamento”. Pelo sistema de divulgação de can-
didaturas já é possível verificar detalhes sobre os candidatos
a prefeito e vereadores destes partidos e suas coligações,
bem como o plano de governo para as propostas que eles
pretendem desenvolver na cidade nos próximos quatro anos.

URNAS
Desde a semana passada o Tribunal Regional Eleitoral de
Minas Gerais já está encaminhando para a Justiça Eleitoral
das cidades no interior as urnas que serão utilizadas para
votação no dia 15 de novembro. Para o envio aos municípios,
cada uma é embalada cuidadosamente em uma caixa pró-
pria. Quando chegam ao destino, as urnas eletrônicas são
guardadas nas sedes dos cartórios, nos Fóruns do Tribunal
de Justiça ou em batalhões da Polícia Militar. No final de
outubro, começa a ser feita a carga das urnas, com a inser-
ção dos dados de eleitores e candidatos. É depois desse
processo que elas estarão prontas para receber os votos
dos eleitores para prefeito e vereador.

SESC PARAÍSO
O Sesc em Minas comunica aos interessados na Concor-
rência n° 0011/2020, conforme o processo nº 00704/20 que
tem por objeto a contratação de empresa para elaboração de
projetos arquitetônicos e complementares para implantação
da unidade Sesc São Sebastião do Paraíso, que o resultado
do julgamento da proposta de preços. Conforme divulgação
feita no Diário Oficial da União e também que se encontra
publicado no site www.sescmg.com.br , que foi declarada
vencedora do certame a empresa EFFECT Arquitetura e
Gerenciamento de Projetos Ltda.

IRREGULAR
O presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), ministro
José Mucio Monteiro, entregou ao presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), ministro Luís Roberto Barroso, a
relação com o nome de quase oito mil gestores públicos que
tiveram suas contas julgadas irregulares pela Corte de Con-
tas. A lista contempla todos os responsáveis que tiveram
suas contas julgadas irregulares com trânsito em julgado a
partir de 15/11/2012 (últimos 8 anos). Após sua disponi-
bilização, a lista será atualizada diariamente.

TRABALHAR SEM TER MEDO DO FISCAL
OPINIÃO

AS CRISES
de cada dia

A página não vira. Im-
pressionante. Só se fala e
ouve do governo Bolsonaro
com seus erros continuados,
no desgoverno. Ninguém
fala dos acertos e da vonta-
de dele de acertar para con-
sertar as coisas dos brasis.
Ainda, do presidente da Câ-
mara Federal, do presiden-
te do Senado, dos delatores
da Lava Jato, do ex-Juiz
Moro, do STF, da pandemia
instalada, do isolamento so-
cial e da flexibilização. Tudo
isto em todos os canais
televisivos (fechados e aber-
tos), jornais e revistas, em
tempo real e a todo instan-
te. Bem que gostaria de es-
crever um texto sobre cri-
ses.

Crise? É difícil escolher
qual. Está tudo de cabeça
para baixo neste país. Não
tem mais o que divulgar? A
não ser sobre corrupção e
corruptos. Dirão os imedia-
tistas e os cientistas políti-
cos – cada vez mais perto,
estão chegando aos denun-
ciados e aos verdadeiros
chefões...

Para quê? Para nada!
Do livro Dom Quixote, onde
o romancista e poeta Miguel
Cervantes narra as aventu-

ras e desventuras do Cava-
leiro Andante da Fraca Fi-
gura, aqui faço uma alusão
ao sistema jurídico brasilei-
ro: um órgão prende, outro
liberta.

Até quando assistiremos
a este imbróglio jurídico?
Aqui é que mora o perigo:
pode acabar com a Lava
Jato. O poeta mineiro de
Itabira, Carlos Drummond
de Andrade, disse que “no
meio do caminho tinha uma
pedra. Tinha uma pedra no
meio do caminho”. Basta
olharmos para Brasília, Pa-
lácio de estilo dominante e
marcante do arquiteto Os-
car Niemeyer, na Praça dos
Três Poderes, que abriga a
sede da suprema corte?

Melhor ficar com a fra-
se do historiador no Valor
Econômico – Evaldo Cabral
de Mello: “O Brasil é de
uma fidelidade a si mesmo
enorme. Muda para não
mudar. É metade corrupção,
metade incompetência”.  

 
Fernando de Miranda Jorge 

ACADÊMIC
CORRESPONDENTE

DA APC 
Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

Se alguém estiver com fome
que  eu possa sua fome matar
E ao que chora, saber consolar.
que suas lágrimas, eu possa enxugar.
Sei que ao próximo preciso servir
devo direcionar essa condição
sem necessidade de petição
com desprendimento,sem exaustão.
Que eu cresça espiritualmente, para poder sempre mais reco-
nhecer
que alguma coisa boa eu necessito fazer
e a Deus sempre agradecer.
Na vida o tempo é muito importante
e a vida é muito curta
Vamos vivê-la com serenidade
e fazer muita coisa acontecer.
A solidariedade deve estar inserida no nosso ser.
Quem é solidário, nunca fica solitário!

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da A. P. C.

SOLIDARIEDADE

LIONS CLUBE
CULTURAL
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Guilherme da Cunha 

Há 15 meses, desde que lancei a Frente Parlamen-
tar pela Desburocratização, insisto que a retomada do
crescimento deve ser prioridade para Minas Gerais e o
melhor caminho é combater a burocracia.

Semana passada, o governo de Minas avançou rumo
à simplificação e ao livre mercado editando normas im-
portantes: a Resolução nº 01/2020, do Comitê Gestor
da RedeSim-MG, que eliminou a necessidade de autori-
zação estatal para operação e funcionamento das 642
atividades consideradas de baixo risco, e a Portaria nº
31/2020, da Agência RMBH, que revogou 107 normas
da autarquia.

O simples fato de haver, na classificação estatal, um
total de 642 atividades diferentes (e essas são só as de
baixo risco!) mostra que a burocracia foi longe. No rol
de classificações constam inscrições diferenciadas para
confecção de roupas íntimas, meias e itens de vestuá-
rio. Ai do empreendedor que, tendo se registrado para
produzir cuecas resolvesse produzir uma meia sem au-
torização! Imagine o tempo gasto pelo empreendedor
para descobrir a classificação correta de seu negócio e
a dificuldade que era adaptar suas atividades às de-
mandas do mercado. No âmbito do Estado, isso será
coisa do passado.

De agora em diante, serviços como os de prepara-
ção de terreno para agricultura, turismo, pintura, trans-
porte, comunicações, comércio em geral (cuja loja não
exceda 200m² e tenha menos de três andares) e cente-

nas de outros, poderão ser praticados sem burocracia.
Para quem já praticava essas atividades na
informalidade agora será possível formalizar seu negó-
cio sem ter medo do fiscal.

Seria ótimo se os municípios fizessem o mesmo. Já
venho trabalhando para isso desde o início de meu
mandato, tendo colaborado na elaboração do Guia Mu-
nicipal da Liberdade Econômica, da Secretaria Estadu-
al de Desenvolvimento Econômico, e seguirei trabalhan-
do para convencer nossos 853 prefeitos a implementar
as excelentes sugestões do guia.

Por fim, não podemos considerar a eliminação des-
ses papéis e carimbos como o resultado final. A papela-
da atrapalha, mas há outras barreiras que impedem que
pessoas trabalhem em alguns setores. Destaco o trans-
porte de passageiros. Há um decreto que impede que
empreendedores atuem em várias áreas desse setor,
cujo único objetivo é proteger as empresas de ônibus.
O mesmo ocorre em vários outros setores. Tenho traba-
lhado para derrubar cada uma dessas barreiras, dar
liberdade a quem quer trabalhar, simplificar nosso Esta-
do e permitir que ele volte a crescer. As resoluções e
portarias da semana passada são um indicativo de que
estamos no caminho certo.

(Hoje em Dia 21/09/2020).

Guilherme da Cunha Advogado pós-graduado em Direito
Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente

Parlamentar pela Desburocratização

Dia 23 de setembro é o dia
Internacional contra a Explo-
ração sexual e a prevenção ao
tráfico de mulheres e meni-
nas.

O principal instrumento in-
ternacional de enfrentamento
ao tráfico de pessoas, o Proto-
colo Relativo à Prevenção, Re-
pressão e Punição do Tráfico
de Pessoas (também conheci-
do como Protocolo de Paler-
mo), da ONU, no seu artigo 3º,
alínea "a", Tráfico de Pessoas
é definido como: "O recruta-
mento, o transporte, a transfe-
rência, o alojamento ou o aco-
lhimento de pessoas, recorren-
do à ameaça ou uso da força
ou a outras formas de coação,
ao rapto, à fraude, ao engano,
ao abuso de autoridade ou à
situação de vulnerabilidade ou
à entrega ou aceitação de pa-
gamentos ou benefícios para
obter o consentimento de uma
pessoa que tenha autoridade
sobre outra para fins de explo-
ração. A exploração incluirá, no
mínimo, a exploração da pros-
tituição de outrem ou outras
formas de exploração sexual,
o trabalho ou serviços força-
dos, escravatura ou práticas
similares à escravatura, a ser-
vidão ou a remoção de órgãos."

São considerados três ele-
mentos centrais: 1. Movimen-
to de pessoas, seja dentro do

território nacional ou entre
fronteiras; 2. Uso de engano ou
coerção, incluindo o uso ou
ameaça da força ou abuso de
autoridade ou situação de
vulnerabilidade; e, 3. A finali-
dade de exploração (exploração
sexual; trabalho ou serviços
forçados, incluindo o domésti-
co; escravatura ou práticas si-
milares à escravatura; servi-
dão; remoção de órgãos; casa-
mento servil).

Mesmo que uma mulher
possa consentir em migrar para
trabalhar como doméstica ou
prostituta ou para trabalhar ir-
regularmente em outro lugar,
isso não significa que ela tenha
consentido em trabalhar de for-
ma forçada ou em condições
similares à escravidão, bem
como em ser explorada, e se
isso acontecer fica caracteri-
zado o tráfico de mulheres.

O tráfico de pessoas tem
como finalidade é a exploração
da pessoa, degrada a sua dig-
nidade e limita o seu direito de
ir e vir.

(Fonte: https://www12.
senado.leg.br/institucional/

omv/entenda-a-violencia/pdfs/
trafico-de-mulheres-politica-
nacional-de-enfrentamento).

ASSOCIAÇÃO AJUDAMULHER

#nãoaotráficodepessoasmulheresmeninas

#nãoaexploração

PREVENÇÃO
AO TRÁFICO DE

MULHERES E MENINAS

• Dos Leitores •
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A Escola Estadual Bene-
dito Ferreira Calafiori, de São
Sebastião do Paraíso, é uma
das 125 unidades contempla-
das com o prêmio "Ideb
Transformação". São estabe-
lecimentos que se destacaram
nos resultados do Índice de
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) 2019. O
prêmio foi instituído pela Se-
cretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/
MG).

A edição atual do Ideb (Ín-
dice de Desenvolvimento da
Educação Básica) divulgado
semana passada mostrou que
Minas Gerais alcançou sua
maior nota no índice, conside-
rando o Ensino Médio. Os re-
sultados são fruto da dedica-
ção e do empenho de gestores,
professores, alunos e famílias.
A lista com os nomes das uni-
dades contempladas foi
publicada na última sexta-fei-
ra,18, na página 18, no Diário
Oficial de Minas Gerais.

Todas as 125 unidades de
ensino contempladas demons-
traram eficiência e muita de-
dicação e, por isso, serão ho-
menageadas publicamente.
Devido à pandemia, a cerimô-
nia, que ocorre nos dias 21, 22
e 23 de setembro, está sendo
feita de forma on-line e abran-
ge escolas dos ensinos Fun-

Escola Benedito Ferreira Calafiori
ganha prêmio Ideb Transformação

damental e Médio. A lista
completa está publicada, na
página 18, da edição desta
sexta-feira do Diário Oficial
de Minas Gerais.

A E.E. Benedito Ferreira
Calafiori (Ditão) foi destaque
no Ensino Médio Regular com
nota 5,0. Também de Paraíso
nesta categoria pontuaram as
escolas do estado Paula
Frassinetti (4,0), Ana Cândi-
da de Figueiredo (4,2) e Cló-

vis Salgado (3,9). O "Ditão"
também obteve nota 6,3 no
Ensino Fundamental Regular,
Anos Finais.

Para concorrer à premia-
ção, a escola deve ter nota do
Ideb e taxa de participação no
último Sistema Nacional de
Avaliação da Educação Bási-
ca (Saeb) igual ou superior a
80%. Serão considerados
como critérios de desempate:
taxa de participação da esco-

la no nível de ensino, taxa de
participação da escola em to-
dos os níveis de ensino; e o
indicador de desempenho no
nível de ensino. Estão sendo
premiadas dez escolas por ní-
vel de ensino.

PRÊMIO
O Prêmio "Ideb Transfor-

mação" tem o objetivo reco-
nhecer publicamente as esco-
las públicas estaduais que se
destacaram no Sistema de
Avaliação da Educação Bási-
ca (Saeb) e no Ideb. A reso-
lução que instituiu o Prêmio foi
publicada na quinta-feira,17.
As escolas serão premiadas
em cinco categorias: Ideb; Va-
riação do Ideb; Desempenho
na avaliação Saeb; Variação
de desempenho nas duas últi-
mas edições do Saeb; e Ges-
tão.

Os resultados do Ideb
mostraram que, após três edi-
ções seguidas de queda, Mi-
nas Gerais inverteu a tendên-
cia e, além de recuperar a tra-
jetória de boa qualidade nos
ensinos fundamental e médio,
também apresentou os me-
lhores indicadores já alcança-
dos em fluxo e proficiência.
Trata-se do maior salto no
ensino médio na história do
Ideb no estado de Minas Ge-
rais nos últimos anos.

Divulgação

Para concorrer à premiação, a escola
deve ter nota do Ideb igual ou superior a 80%

A Escola Estadual São
José, de São Sebastião do Pa-
raíso, também foi um dos des-
taques na avaliação do Ideb
(Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica), ano
base 2019. Ao alcançar a
média de 7,9 a escola ficou em
24º lugar no ranking estadual
e conquistou o 1º lugar no
ranking da 35ª SRE (Superin-
tendência Regional de Ensino)
que abrange 16 municípios da
região. Em correspondência
endereçada à escola, a Secre-
tária Estadual de Educação,
Julia Sant'Anna parabenizou a
todos do estabelecimento pelo
resultado. "É o momento de
compartilhar experiências e
comemorar", declarou.

Os dados do Índice de
Desenvolvimento da Educa-

E.E. São José fica em 1º lugar no
ranking da 35ª Superintendência

ção Básica (Ideb), divulgados
pelo Ministério da Educação
(MEC), na semana passada,
mostram a melhora dos resul-
tados de Minas Gerais. A rede
pública estadual subiu de 4.4,
registrado em 2017, para 4.6,
em 2019, a nota no índice de
qualidade nos anos finais do
ensino fundamental. Um cres-
cimento de dois décimos. Nes-
ta etapa da educação básica,
a rede pública mineira ocupa-
va a 13ª posição entre os es-
tados da federação. Agora
está na 9ª posição.

Na rede estadual, as esco-
las que se destacaram do 6º
ao 9º ano do ensino fundamen-
tal mostraram que engajam-
ento no ensino dos alunos, a
formação constante dos pro-
fessores, além da boa parce-

ria entre família e as unidades
de ensino são ingredientes
para o bom desempenho.

A E.E. São José, em Pa-
raíso, foi um dos destaques de
Minas Gerais ao atingir nota
média bem superior a do Es-
tado. A nota 7,9 resultou em
reconhecimento da Secretaria
de Estado da Educação aos
membros da comunidade es-
colar. Quando comparado ao
índice de 2017, o crescimento
foi de 1,3% no Ensino Funda-
mental, anos iniciais.

Através de correspondên-
cia endereçada à Joana
Donizete Bandeira, diretora da
E.E. São José, a SEE/MG
presta homenagem pela vari-
ação positiva do IDEB 2019.
" A Secretaria de Estado da
Educação de Minas Gerais,

com imensa satisfação agra-
dece e parabeniza aos profes-
sores, estudantes e os seus
responsáveis, profissionais e
gestores, da Escola Estadual
São José pelos esforços con-
juntos que nos levaram a ex-
celentes resultados em 2019,
no Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica (IDEB),
importante ferramenta de
acompanhamento da educa-
ção", diz a correspondência.

O documento assinado
pela secretária de estado da
Educação, completa ainda "
reforçamos nosso compromis-
so de elaborar políticas e
ações elaboradas a um ensi-
no cada vez melhor e conta-
mos com todos para continu-
armos avançando", conclui
Julia Sant'Anna.

Por João Oliveira

A técnica de enfermagem,
Kátia Maria da Silvia, ocupou
a tribuna da Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso,
(21/9), para pedir apoio no que
tange ao envio de moção ao
governador de Minas Gerias,
Romeu Zema, na criação de lei
para o piso salarial para a en-
fermagem. Segundo defendeu
Kátia, não existe piso nacional
para a categoria, logo legisla-
ção federal possibilita que os
governadores criem leis para
este fim.

Conforme a técnica de en-
fermagem, "o requerimento de
moção apresenta manifestação
de protesto em função da ne-
cessária ação por parte do go-
vernador do Estado de Minas
Gerais em apresentar projeto de
lei criando um piso salarial da
enfermagem no Estado de Mi-
nas Gerais", ressaltou.

Segundo a moção, pede-se
ao governador que ele indique
projeto criando o piso salarial
da enfermagem no Estado. Se-
gundo ela, a enfermagem não
possui piso salarial nacional,
sendo "um verdadeiro descaso
com uma das profissões mais
importantes para a saúde da

Técnica de enfermagem pede apoio para criação
de lei de piso salarial da categoria em Minas

população brasileira", acres-
centou.

"Em razão disso, o Conse-
lho Regional de Enfermagem de
Minas Gerais (Coren) liderou
o movimento de requerimento
junto ao governador do Esta-
do, Romeu Zema, para apre-
sentação de projeto com a ins-
tituição do piso salarial da en-
fermagem".

"Trata-se de reconheci-
mento necessário a esta cate-
goria profissional e de funda-
mental importância, principal-
mente no atual momento de
enfrentamento da pandemia do
novo coronavirus. Assim, é de
extrema importância que esta
Casa Legislativa se posicione a
favor desses profissionais e
encaminhe ofício com a pre-
sente moção ao governador do
Estado Romeu Zema, a fim de
demonstrar o apoio da Casa ao
movimento em favor do piso
salarial da enfermagem", com-
pletou.

MANIFESTAÇÕES
O vereador Marcelo de

Morais sugeriu também enca-
minhamento da moção ao Se-
cretário de Saúde do Estado de
Minas Gerais, tendo em vista
que questões técnicas compe-

tem a esta Secretaria e órgão
relacionado. Morais ressaltou a
importância do papel dos en-
fermeiros, e destacou necessi-
dade de se dar a atenção à ca-
tegoria, uma vez que cada ci-
dade tem a sua maneira de ge-
rir a Saúde.

O vereador Valdir do Prado
também sugeriu que a moção
fosse enviada a Assembleia
Legislativa do Estado de Minas
Gerais (ALMG), que segundo
ressaltou, é quem teria força
junto ao Governo do Estado
para a criação da referida lei.
Vinício Scarano ressaltou a
importância da reivindicação e
que o Governo do Estado já tem
a ciência que pedido está apto
a ser atendido pelo Governo.

O vereador Luiz de Paula
também fez coro às palavras
dos pares, ressaltando que os
enfermeiros exercem uma pro-
fissão colocando em risco suas
próprias vidas, principalmente
em tempos de pandemia. A
vereadora Cidinha Cerize tam-
bém elogiou a atitude e desta-
cou que convive com os en-
fermeiros há 25 anos e que
sabe da luta de cada um desta
área. Ressaltou o baixo salário
pago à categoria e que a maio-
ria trabalha em mais de um

emprego para ter uma renda
condizente com a sua realida-
de.

O vereador José Luiz das
Graças ressaltou a falta de um
piso para essa categoria e su-
geriu que fosse feito um con-
tato em massa com represen-
tações políticas a fim de aten-

Enfermeiros se manifestaram na Câmara a fim de obter apoio para a categoria

ASSCAM

der a demanda dos enfermei-
ros. O vereador Sergio Apare-
cido Gomes também ressaltou
a importância da luta dos en-
fermeiros e sugeriu também
que o pedido fosse encaminha-
do aos senadores que são co-
nhecidos a fim de que deem
suas contribuições.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, fez um
apelo ao vice-presidente da
ALMG, Antônio Carlos Arantes,
para que se tome uma provi-
dência quanto a isto. Em se-
guida, Lisandro colocou a mo-
ção em votação, que foi apro-
vada por unanimidade.

Por João Oliveira

Foi aprovado na sessão da
Câmara Municipal, segunda
(21/9), projeto de lei de autoria
do vereador Vinício Scarano
que pretende facilitar o atendi-
mento de consultas médicas a
idosos, portadores de deficiên-
cia e gestantes por meio de
agendamento telefônico ou pela
internet, que estejam previa-
mente cadastrados nas unida-
des de saúde do município.

O projeto deu entrada na
Casa Legislativa na última se-
mana (14/9), e foi rapidamen-
te deliberado pelas Comissões,
tendo sido colocado para apre-
ciação do plenário na sessão
desta semana. A pedido do ve-
reador Valdir do Prado, o pro-
jeto foi votado com dispensa
de interstício e encaminhado a
sanção do prefeito.

Câmara aprova PL
que visa facilitar

atendimento médico
às pessoas debilitadas

Conforme o projeto, para
receber o atendimento agenda-
do por telefone ou pela inter-
net,, o paciente deverá apresen-
tar na ocasião da consulta, a
sua carteira de identidade ou o
cartão Sistema Único de Saú-
de - SUS. As unidades de saú-
de deverão afixar, em local vi-
sível à população, material in-
dicado do conteúdo da lei pro-
posta.

O vereador Vinício Scarano
agradeceu a agilidade da Co-
missão de Finanças e ao pedi-
do do vereador Valdir do Pra-
do para sua votação. Destacou
a importância da proposta e
que, diante de parecer jurídico
da Casa, espera que projeto não
seja vetado pelo Executivo. "É
um projeto que desburocratiza
e traz mais facilidade a esse
público no agendamento das
consultas", finalizou.
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Entretanto
Renato Zupo *

E A PANDEMIA?
Todos os prognósticos realizados até aqui sobre o espec-

tro da propagação da Covid 19 esbarram na inexpugnável
barreira que é a inevitabilidade da morte. Quando nasci,
homens brasileiros possuíam uma expectativa de vida de 55
anos. Hoje chegamos facilmente aos oitenta e há países em
que perecer nessa idade ainda é morrer cedo. Com isso,
queremos viver para sempre, porque estamos vivendo mui-
to, e bem. Um proletário brasileiro atualmente ingere mais
e melhores calorias diárias do que um aristocrata francês
do Século XV. Nossa sofisticação trata a morte como intru-
sa indesejável, quando ela é uma amiga natural, muito em-
bora não tenhamos pressa alguma de encontra-la. A
pandemia assusta porque nos relembra a inevitabilidade da
morte – a doença que mata e que não tem cura. A ciência,
é claro, reconhece outros males incuráveis, mas eles não
são contagiosos e decorrem muitas vezes de hábitos evitá-
veis da vida. Mas a danadinha da Covid anda por aí pegan-
do todo mundo. Com ela, não há garantias. Você pode parar
de fumar que ela te contagia assim mesmo. Você pode ficar
ilhado em seu apartamento, no isolamento pandêmico, que
ela também poderá vir inexorável. No entanto, a estamos
vencendo, a duras penas. A humanidade, Deus e a ciência
derrotarão o Corona.

A TAL DA OMS
Trump falou o que se descobriu logo em seguida: a OMS

é desastrosa durante a pandemia e não alertou ou orientou
como deveria aos seus países membros ou à população mun-
dial. Vão reparar que os pronunciamentos de Thedros
Adanom e sua turma minguaram até desaparecer das mídias,
porque até mesmo a classe jornalística engajada e que trata
toda informação do ponto de vista político descobriu que
ouvir a OMS não esclarece nada. Muito antes pelo contrá-
rio, aumenta dúvidas e incertezas. Seus representantes he-
sitam em dar declarações necessárias com receio de im-
pertinências de linguagem, com medo do politicamente cor-
reto (essa praga). Temem criticar governos ou políticas de
saúde. E de tanto medo, não dão alento ou segurança em
suas manifestações. Justamente no momento em que a OMS
era mais necessária, ela nos falhou.

ESTÁ CHEGANDO A VACINA
Gigantes do mercado de laboratórios avançam velozmente

em pesquisas e na verdade já descobriram a vacina que
impede a proliferação do novo Coronavírus. O que faltam
são testes para verificar a segurança do novo medicamen-
to.  Então, se está sendo testada, é porque a vacina existe –
sem falar na vacina russa já no mercado, apesar da des-
crença ocidental. Fora a politização indevida da crise, a imen-
sa maioria dos governos dos países, aí se incluindo o Brasil,
soube se mobilizar e criou mecanismos e ferramentas para
lidar com a pandemia. Há exageros? Claro. Há reflexos
econômicos indesejáveis? Evidente. Mas queriam o quê?
Toda guerra tem resultados trágicos e faz vítimas inocen-
tes.

VACINAÇÃO OBRIGATÓRIA?
Mais uma indagação importante para o STF legislar: o

governo pode obrigar o cidadão a se vacinar? Eu, humilde
escriba e magistrado que sou, não posso criar leis. Resta-me
opinar como cidadão e, nessa condição, esclareço que a saú-
de é pública, assim como a segurança. Isto não quer dizer
somente que o governo deve nos dar médicos e hospitais de
graça. Também significa que devemos nos submeter a re-
gras comuns e zelar pela nossa saúde e a dos outros. Não há
tese religiosa ou acadêmica que suplante o direito à vida e
quando ele é afetado compete ao poder estatal impor regras
de convívio e conduta que permitam, se não solucionar, ao
menos suavizar as arestas desse convívio. Quando eu não
me vacino, contribuo para a propagação de vírus e a prolife-
ração de doenças. Para preservar a todos, vez ou outra de-
vemos suprimir Direitos. Só em ditaduras há liberdades sem
limites, ainda que só para o rei e os amigos do rei.

PEGADAS NA AREIA
O que seria de nós sem a tecnologia atual, no momento

do isolamento social e da pandemia? Já imaginou ter que
ficar em casa sem home office, sem live e sem
videoconferência? Nossos filhos sem videogames, todos sem
internet e aplicativos de mensagem? Aí sim, o problema seria
muito maior do que é hoje. Graças a Deus temos uma vida
virtual tecnológica que nos permite trabalho e diversão à
distância, sem sair de casa. Mais ou menos como na fábula
do fiel caminhando sozinho pela praia e, vendo somente suas
pegadas na areia, reclama a Deus que este não o esteja
acompanhando quando, na verdade, explica-lhe o criador,
as pegadas vistas são as de Deus, que o carrega nos braços
durante os  momentos difíceis. É como no brocardo popu-
lar: “Deus dá o frio conforme o cobertor”. A Covid aparece
quando a ciência impede o caos total com a tecnologia da
informação eficiente, a internet veloz, e trabalho e diversão
ao alcance de todos, ainda que à distância.   

O DITO PELO NÃO DITO
“Discutir com o ignorante é uma das tarefas mais

difíceis deste mundo”. (Olavo de Carvalho, pensador e
escritor brasileiro).

Luiz Carlos Pais

Esta crônica retorna ao
final século XIX para reve-
renciar a memória do coro-
nel José Cândido Pinto Ri-
beiro, personagem da his-
tória de São Sebastião do
Paraíso, no Sudoeste Minei-
ro. Natural da mesma loca-
lidade, onde nasceu a 7 de
junho de 1846, era filho de
Dona Josefa Albina da Con-
ceição Soares e de João
Cândido Pinto Ribeiro, imi-
grante português que estu-
dou humanidades na reno-
mada Universidade de Co-
imbra. Foi essa uma das
fontes iniciais da cultura
escolar das famílias mais
abastadas do antigo distri-
to que se tornaria, na dé-
cada de 1920, no principal
polo da cafeicultura do in-
terior de Minas Gerais.

Após receber sólida ins-
trução primária ministrada
pelo seu pai, primeiro mes-
tre escola a exercer o ma-
gistério no distrito, José
Cândido foi estudar em São
Paulo, onde completou os
estudos secundários e fez
os exames para receber a
habilitação de farmacêutico.
Retornou à terra natal, onde
abriu uma farmácia que se
tornou referência na região,
por ter sido autorizada pelo
Governo Imperial e por
manter amplo estoque de
substâncias usadas na ma-
nipulação de vários medica-
mentos. O jovem e culto far-
macêutico, membro da an-
tiga guarda nacional, ca-
sou-se com Dona Delmira
Cândida do Souto. Uma
das filhas do casal casou-
se como José de Souza
Soares, político, advogado
e autor dos primeiros textos
históricos da cidade. O pri-
meiro deles, publicado em
1922, pela Casa Espíndola
de São Paulo, intitula-se
Notícia Histórica de São
Sebastião do Paraíso,
transcrevendo parte das
atas da Câmara Municipal.

Conhecedor das ciênci-
as humanas e sociais, José
Cândido Pinto Ribeiro de-
sempenhou atividades polí-
ticas, foi juiz de paz, profes-
sor e músico. Tinha domí-
nio diferenciado das ciênci-

CRÔNICA HISTÓRICA

Coronel José Cândido Pinto Ribeiro

as físicas e matemáticas.
Razão pela qual teria escri-
to um Tratado de Aritméti-
ca. Informação plausível,
em sintonia com o tempo
considerado, pois na vira-
da para o século XX, foram
publicados centenas de tex-
tos escolares nas mais di-
ferentes regiões do país, no
contexto da expansão inici-
al da oferta de instrução
primária para as classes
populares.

Os ideais republicanos
fizeram dos primeiros Gru-
pos Escolares, criados no
Estado de São Paulo, sím-
bolo de modernidade e ten-
tativa de superação dos lon-
gos anos de abandono da
instrução pública primária
destinada ao povo. Foi ne-
cessário imprimir muitos
livros didáticos, antes de o
mercado livreiro ter sido
dominado pelas grandes
editoras. Este aumento da
produção de textos didáti-
cos foi um fenômeno do fi-
nal do século XIX. Além do

referido texto, teria o ilustre
paraisense escrito outros
livros sobre fórmulas medi-
cinais e farmacologia.

Nos idos de 1871, a se-
cretaria do Governo Provin-
cial de Minas Gerais expe-
diu ofício à Câmara Munici-
pal de São Sebastião do
Paraíso, declarando estar
ciente da transferência da
sede do antigo município
de Jacuí para a referida ci-
dade. Nessa ocasião, José
Cândido, com 24 anos de
idade, foi nomeado segun-
do suplente de delegado de
polícia. No mesmo contex-
to, o Ministério do Império
publicou resolução conce-
dendo-lhe o direito de con-
tinuar a exercer a profissão
de boticário em São Sebas-
tião do Paraíso. Este caso
foi objeto de um artigo críti-
co, publicado na imprensa
do Rio de Janeiro, quando
começava a decadência do
Império. O autor expressa
indignação de como pode-
ria o Gabinete Imperial es-

tar se ocupando do funcio-
namento de uma simples
farmácia do interior de Mi-
nas Gerais e não estar tra-
tando dos problemas mais
urgentes do Império. Nesse
sentido, cumpre observar
que, naquele momento, es-
tavam se aliando as forças
republicanas, liberais,
abolicionistas, entre outras,
que levariam à Proclama-
ção da República.

Na continuidade de suas
funções públicas, José Cân-
dido Pinto Ribeiro foi ainda
vereador por três legislatu-
ras. Na última década do
Império, com a patente de
tenente-coronel da Guarda
Nacional, foi agente execu-
tivo da Câmara Municipal
(prefeito), de 1883 a 1886.
No expediente do Ministério
da Justiça, de 25 de junho
de 1900, consta o envio pos-
tal de sua patente de coro-
nel, avisando que ele deve-
ria recolher as taxas pen-
dentes aos cofres do referi-
do ministério, conforme foi
publicado no Diário Oficial
da União, edição de 27 de
junho de 1900.

Estas são algumas das
razões pelas quais o Coro-
nel José Cândido tem o seu
nome na história de São
Sebastião do Paraíso. Sua
trajetória de vida revela ex-
tensa atuação política,
como professor, farmacêu-
tico e como empresário do
setor financeiro, pois foi
proprietário de uma peque-
na seguradora que funcio-
nou pouco tempo, sob a di-
reção de José de Souza
Soares. Foi protagonista de
um período importante da
educação local. Faleceu
aos 23 de junho de 1924,
aos 78 anos de idade,
quando residia na antiga
rua do Comércio e atual
Rua Pinto Ribeiro. Quatro
anos depois do seu faleci-
mento, foi homenageado
com a atribuição do seu
nome ao segundo Grupo
Escolar da cidade. Depois
das ações e escolhas hu-
manas, fica o legado para
as gerações futuras. Nosso
desafio atual é entender o
significado histórico, sem
perder de vista o quadro de
referência.

Coronel José Cândido Pinto Ribeiro (1846 - 1924)

Depois de praticamente seis
meses de interrupção o Cam-
peonato Regional Master's 50
voltou a ser disputado no final
de semana com a realização dos
jogos finais da fase inicial. Das
quatro partidas marcadas três
foram realizadas, com a obser-
vação de normas de segurança
e isolamento preconizadas para
a prática esportiva, como a
ausência de público, por exem-
plo em relação ao coronavírus.
Ouro Verde Tênis Clube, Ter-
mópolis, Pratápolis e Emprei-
teira São Pedro são as equipes
semifinalistas.

A última rodada da compe-
tição havia sido realizada em 15
de março dias antes da pan-
demia do Covid-19. Foram cer-
ca de seis meses de bola para-
da e de muita expectativa se-
gundo o organizador do cam-
peonato José Roberto Gonçal-
ves. "Retomamos agora, com
as devidas autorizações e reco-
mendações. Os jogos são sem
público, em campo apenas
quem vai atuar, fora das qua-
tro linhas é obrigatório o uso
de máscaras, álcool em gel e o

Campeonato Regional Master's 50
é retomado e define os semifinalistas

Ouro Verde tem a melhor campanha do
campeonato e segue em busca do tricampeonato

Arquivo
competição que neste ano tem
em disputa o Troféu Luiz
Semenzi. Foram classificados
para a semifinal as equipes do
Ouro Verde Tênis Clube, Vete-
ranos de Pratápolis, Termópolis
e Empreiteira São Pedro. Os
jogos da próxima fase já estão
marcados e acontecerão no pró-
ximo sáado,26, a partir das 16
horas. O Ouro Verde enfrenta a
Empreiteira São Pedro, enquan-
to que o Veteranos de Pratápolis
joga contra o Ter-mópolis.

De acordo com José Ro-
berto a expectativa é de que a
conclusão do Campeonato Re-
gional Master's 50 ocorra nos
próximos dias. "Já estamos
com a data da final reservada
será no dia 3 de outubro, às 16
horas, no 1º de Maio. Desde já
queremos agradecer a todos os
dirigentes, jogadores e colabo-
radores que estão entendendo
esta situação pela qual todos
estamos enfrentando". Ele lem-
brou ainda que a equipe de
Altinópolis tem a defesa menos
vazada e que o jogador Nardão,
do Caram de Passos é o arti-
lheiro da competição.

distanciamento", descreve.
Sábado,19, o Veteranos de

Termópolis derrotou Pratápo-
lis, por 2 a 1, no Estádio
Comendador João Alves. No
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, o
Ouro Verde Tênis Clube goleou
o Empreiteira São Pedro, de
Carmo do Rio Claro por 6 a 2.
A rodada foi completada no

domingo,20, com mais duas
partidas. Senior's  X Caram de
Passos não foi realizada pelo
não comparecimento do visi-
tante e terminou com placar de
Wo para o time de Paraíso. No
1º de Maio, os Veteranos de
Altinópolis venceram por 2 a 1
o São João Batista de Glória.

Com estes resultados foi
encerrada a primeira fase da

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Uma briga entre dois in-
divíduos na noite de domin-
go (20/9), por volta das 20h,
terminou com prisão de um
homem suspeito a apreensão
de uma arma de fogo no bair-
ro Alto Bela Vista. Segundo
informações, os suspeitos já
teriam se envolvido em briga
em data anterior.

De acordo com a PM, a
vítima se encontrava no Par-
que Industrial, onde foi veri-
ficado que devido as agres-

Briga no Alto Bela Vista termina
com apreensão de arma de fogo

sões apresentava fratura em
um dos braços, sendo socor-
rido à Santa Casa de Miseri-
córdia.

Havia informações de que
o autor poderia estar arma-
do, e ele foi localizado e abor-
dado pela Polícia Militar com
revólver calibre .32, e muni-
ções intactas. Foi encontra-
da com o suspeito uma bu-
cha de maconha. Foi preso e
encaminhado para a Delega-
cia de Polícia.

Reprodução

O furto de um veículo às
margens da rodovia BR-265,
alça asfáltica que dá acesso sen-
tido São Sebastião do Paraíso
para Jacuí, terminou com um
acidente e suspeito preso pela
Polícia Militar no final da tarde
de sábado (19/9). O indivíduo
teria entrado no veículo en-
quanto o condutor e uma ou-
tra pessoa colhiam laranjas às
margens da rodovia, mas ao
tentar fugir acabou caindo em
uma vala.

Conforme a polícia, incial-
mente policias foram acionados
tendo sido informados que in-
divíduos estariam tentando co-
locar uma pessoa no porta ma-
las de um veículo branco. No
local, os militares se deparam
com um Ford, caído em uma
valeta, e uma pessoa em pé pró-
xima ao veículo, e outra caída
ao solo próximo a uma cerca
de arame farpado.

Segundo a PM, havia ainda

Homem furta
veículo, acaba

provocando
acidente e é preso

um terceiro indivíduo, deitado
no chão e com os pés amarra-
dos. Segundo a polícia, as ví-
timas teriam parado o veículo
as margens da estrada do Mor-
ro Vermelho, e foram colher al-
gumas laranjas no pomar, mo-
mento em que um indivíduo
teria entrado no carro, que es-
tava com a chave na ignição, e
tentado evadir sentido ao trevo
que dá acesso a Jacuí.

Ainda, segundo a PM, as
vítimas teriam corrido atrás do
suspeito, que ao tentar fazer o
contorno com o veículo não
conseguiu, deixando-o cair den-
tro da valeta. Disseram, ainda,
que ao tentar conter o autor, este
teria começado a agredi-los,
entrando em luta corporal.

As vítimas imobilizaram o
suspeito até a chegada da polí-
cia. O homem foi preso e en-
caminhado para a Delegacia de
Polícia, e o veículo restituído
a vítima.

Dois adolescentes, de 16 e
14 anos, foram abordados e
apreendidos por suspeita de trá-
fico no bairro Vila Mariana, em
São Sebastião do Paraíso. A
abordagem foi realizada na noite
de sábado (19/9), por volta das
21h, enquanto policias realiza-
vam patrulhamento.

De acordo com a PM, poli-
cias se deparam com a dupla
em atitude suspeita durante
patrulhamento pela rua Doutor
Antônio Carlos, momento em

Adolescentes são
apreendidos por

suspeita de tráfico
na Vila Mariana

que os menores visualizaram a
viatura e demonstraram nervo-
sismo.

Na abordagem, ao ser pro-
cedido busca pessoal nos me-
nores, foi localizado em poder
de um deles um tablete pren-
sado de maconha enrolado em
plástico transparente e verde,
e com segundo certa quantia
em dinheiro. Eles foram apre-
endidos com os materiais e
encaminhados  a Delegacia de
Polícia.

Reprodução

Roscoe “Os ganhos de produtividade, que virão com
investimentos maciços, tanto no parque fabril,

quanto no processo de modernização das empresas,
permitirão um salto muito grande no Brasil”

Fiemg/Divulgação

“Vamos ter uma aceleração (ainda este ano), em parte devido às extraordinárias medidas, tomadas
pelo Governo Federal, que estão mantendo os empregos vivos”, exclama o presidente da Fiemg

O otimismo de Flávio Roscoe,
o farol de Minas

Não temos mar, não temos
praia, mas esbanjamos túneis.
E no final deles, muita luz de
um grande farol, a Federação
das Indústrias de Minas Gerais.
No comando deste porto segu-
ro, está Flávio Roscoe, presi-
dente da Fiemg. E Roscoe não
é apenas um otimista incansá-
vel, ele vem com dados, em
forma de “V”. “V” de Vitória.
Vitória contra o vírus, a pande-
mia, o confinamento e as cri-
ses. Não tem mágica, milagre
ou alquimia, mas muito traba-
lho e, como Flavio Roscoe
enfatizou várias vezes, a Se-
nhora Tecnologia que, com
belas ferramentas, enterrou o
passado, semeia o presente,
para colhermos os frutos já no
fim deste 2020, prenúncio de
belos 2021 e 2022.

Flávio, neste novo normal
tem algo de realmente novo
ou apenas uma crise piora-
da?  A sociedade, de fato, está
passando por uma transforma-
ção. Tínhamos um processo a
caminho e isso foi antecipado
em alguns anos, com a pan-
demia. A tecnologia vai permear
muito mais nossas atividades e
nossas vidas. Acredito que este
será o grande legado da
pandemia.

Existe uma nova Fiemg? 
Com certeza. Vamos aprimo-
rar os avanços tecnológicos no
nosso cotidiano. E também
novas técnica e ferramentas de
trabalho serão incorporadas na
Fiemg. Além disso, todo o es-
pírito de solidariedade, presente
na Fiemg e nas indústrias, con-
tinuará no futuro próximo.

E um novo Flávio, exis-
te? Todos nós, indivíduos,
olhamos para nossas vidas
com uma outra perspectiva,
após a pandemia. Então, sim,
estamos sempre mudando. É
um processo da vida, só não
muda quem já morreu. O novo
Flávio existe e nasce a cada dia.

Sinceramente, como vai a
indústria mineira? Para onde

está indo?  Acredito que a
pandemia deixará um legado
positivo para a indústria. Ela
possibilitou o acesso ao mer-
cado consumidor direto. Pos-
sibilitou à indústria a percep-
ção do que o consumidor quer
do seu produto. Abriu também
uma valorização do setor indus-
trial. A sociedade viu a impor-
tância de ter uma indústria pre-
sente, forte e ativa em seu ter-
ritório; viu que não dá para de-
pender apenas de produtos im-
portados, porque na hora que
o bicho pega, é aquele ali que
está do seu lado, aquele que
gera riqueza no seu país é que
faz a diferença.

Qual o caminho das pe-
dras preciosas, se ele exis-
tir? O caminho das pedras é
retirar o custo Brasil, fazer as
reformas estruturantes. Este é
um país com potencial absur-
do, mas muitas vezes, nós, bra-
sileiros, reduzimos este poten-
cial e atrapalhamos o desenvol-
vimento. É hora de todos dar-
mos as mãos e fazermos as
reformas e transformações ne-
cessárias, para que o Brasil do
futuro seja um país acolhedor
para as novas gerações

Qual o prejuízo? E como
fugir dele? Como inverter a
situação? O prejuízo já está
dado, com o aumento do
endividamento público. Muitas

empresas perecerão. Agora, as
que sobrarem ficarão mais for-
tes. A gente já sente uma reto-
mada em “V”, da dconomia,
diferentemente do que estava
sendo previsto, por nós mes-
mos, pela Fiemg, uma retoma-
da em “U”. A queda do segun-
do trimestre já foi um pouco
menor do que esperávamos e
acreditamos que vamos ter
uma aceleração muito grande
no terceiro trimestre e também
no último trimestre de 2020,
com vários segmentos se re-
cuperando, em parte, devido às
extraordinárias medidas toma-
das pelo governo federal que
estão mantendo a economia e
os empregos vivos, no nosso
país. 

Existe ou apareceu algu-
ma oportunidade nesta
crise? Oportunidades apare-
cem o tempo todo e acredito
que o setor industrial tem uma
grande oportunidade pela fren-
te. Como eu disse, muitas in-
dústrias de produtos, de bens
de consumo, conseguiram, du-
rante a pandemia, acessar seus
consumidores; reduziram seus
custos de distribuição, permi-
tindo uma percepção maior da
vontade, do desejo do consu-
midor, o que vai torná-las mais
eficientes na hora de elaborar
seus produtos e também de
mudar seus processos. Acre-
dito que o setor industrial como

um todo viu novas maneiras de
produzir e de se organizar. O
teletrabalho chegou para ficar.
O home office é uma melhoria
na qualidade de vida das pes-
soas, em vários aspectos. En-
tão, temos muita coisa positi-
va nesta pandemia e todos sai-
remos mais fortes.

Uma lição profissional
outra pessoal, por favor. A
pessoal é a valorização dos
elos, das amizades, dos laços
familiares. Durante a pandemia,
acredito que todo mundo está
valorizando mais estes pontos.
Com relação à lição profissio-
nal, acredito que a grande
transformação é a implemen-
tação de novas ferramentas de
trabalho. Estamos presentes
mesmo à distância. Acredito
numa grande produtividade
com estas mesmas ferramen-
tas que já estavam à disposi-
ção, mas que, por uma barrei-
ra cultural, boa parte das pes-
soas não utilizava em sua vida
profissional. Isso, com certe-
za, será um grande avanço para
as sociedades mineira e brasi-
leira.

Sem bola de cristal: exis-
te luz no fim do túnel? Com
certeza existe. Ela já está pre-
sente e visível na recuperação
em “V” que mencionei. Esta-
remos melhor no final do ano,
melhor do que julgávamos em
abril ou maio, com certeza.

Sem a mesma bola de
cristal, como vê 2021 e
2022? Vejo como anos de re-
tomada. O Brasil tem um po-
tencial de crescimento muito
grande. A taxa de juros baixa
vai permitir à nossa sociedade
crescer de uma maneira mais
rápida. Os ganhos de produti-
vidade, que virão nos anos
subsequentes com investimen-
tos maciços, feitos tanto no
parque fabril, quanto no pro-
cesso de modernização das
empresas, permitirão um salto
muito grande no Brasil. Espe-
ro um grande 2021 e um gran-
de 2022.

(Portal O Tempo – 19/09/2020)
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COLÉGIO MILITAR RETOMA AULAS
O Colégio Militar de Juiz de Fora decidiu retomar as aulas

presenciais na próxima segunda-feira, 21. Por causa da pandemia
do novo coronavírus as atividades estão suspensas no local
desde o dia 18 de março. A retomada será escalonada. Os
estudantes do ensino médio e dos dois últimos anos do ensino
fundamental devem ser os primeiros a voltar, em dias alternados.
Também está previsto que alunos que façam parte de grupos de
risco, ou convivam com pessoas nessas condições, possam
apresentar um atestado e se mantenham em casa.

(Tribuna de Minas - Juiz de Fora)

PREFEITO FICA PRESO ATÉ JULGAMENTO
A Justiça manteve a prisão preventiva do prefeito de

Ubaporanga, Gilmar de Assis Rodrigues, acusado de tentar matar
o vereador e presidente da Câmara Municipal de Ubaporanga,
Jorge Siqueira de Rezende, o Jorginho. Ele deverá permanecer
preso no Ceresp Gameleira, em Belo Horizonte, até ser levado em
julgamento, em data ainda não definida. O juiz Cleiton Luis Chiodi,
da Comarca de Caratinga, acolheu a denúncia apresentada pelo
Ministério Público e, também negou foro especial.

(A Semana Agora - Caratinga)

MESÁRIOS COM TREINAMENTO VIRTUAL
A chefe do Cartório Eleitoral - 269ª Zona Eleitoral de Teófilo

Otoni, Patrícia Guedes Barrack anunciou o início da convocação
dos mesários através do sistema e que neste ano o Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) liberou vagas para treinamento dos
mesários por ensino a distância (EAD), uma vez que não terá
treinamento presencial para os mesários de Teófilo Otoni, Novo
Oriente de Minas e Frei Gaspar. Todos os mesários serão treinados
virtualmente.

(Diário Tribuna - Teófilo Otoni)

MUDANÇAS NA AUTORIZAÇÃO
DE SUPRESSÕES DE ÁRVORE

Na próxima segunda-feira, 21, Dia da Árvore, serão votados
na reunião do Conselho de Meio Ambiente de Contagem - Comac,
vários pedidos de autorização de supressões de árvores para
construções de moradias e galpões em Áreas de Proteção
Permanente APPs. Na reunião ordinária da última segunda-feira,
14, houve mudanças na Câmara Técnica Temática de Políticas de
Proteção de Áreas de Preservação Permanente - CAPP do Comac.
Com oito votos favoráveis foi aprovado que supressões de uma
a dez árvores não precisarão ter o aval de todos os conselheiros
do Comac.

(Diário de Contagem)

TELECOVID ATENDEU 7.521 ATENDIMENTOS
A Secretaria Municipal de Saúde (Semusa) divulgou os dados

do serviço TeleCovid referentes ao mês de agosto. Foram
efetuados 5.708 contatos, com 3.651 atendimentos de 799
pacientes. Desde a sua implantação no mês de maio, o serviços
realizou 7.521 atendimentos em 1.491 pacientes. Na plataforma, o
usuário cadastrado passa por um atendimento denominado Nível
1, onde ele preenche seus dados e é encaminhado para a próxima
etapa. No Nível 2 (atendimento de enfermagem) ou no Nível 3
(atendimento médico), o paciente é analisado e, de acordo com o
quadro clínico retratado.

(Gazeta do Oeste - Divinópolis)

BR 381 LIMITA ALTURA DE CARGA
Os transportadores de carga que trafegam pela BR381, no

trecho entre o km 288, no município de Antônio Dias, até o km
428, em Caeté, precisam redobrar os cuidados com a altura e
largura máxima das obras-de-arte especiais (OAEs) já liberadas
(pontes, tuneis e viadutos). Tal precaução deve-se às dimensões
da carga transportada ser compatível ao formato das estruturas
edificadas, alerta o Departamento Nacional de Infraestrutura de
Transportes (Dnit). A altura máxima entre a pista e a estrutura das
OAEs essa fixada entre 4,5 metros e 5.5 metros, nos viadutos,
passagens inferiores e passarelas edificadas.

(Diário do Aço - Ipatinga)

QUASE 30% TEM FUNDAMENTAL
As eleições 2020, com um leitorado de 21.661 votantes em

Juatuba e 25.720 de Matheus Leme, reafirmam a maioria feminina,
com 50,9% dos eleitores contra 49% masculino, de acordo com
dados do TSE. Os candidatos a prefeito e vereadores serão
votados no município por eleitores de faixa etária alta e de
escolaridade baixa. Os dados do TSE apontam que, em Juatuba,
24% dos votantes possuem idade entre 45 a 59 anos; 22% estão
na faixa de 35 a 44 anos e 21,3% entre 25 a 34 anos.

(Jornal de Juatuba)

Aqui estamos nós de novo.
Hoje falaremos novamente

sobre o Renascimento e o fa-
remos especificamente sobre o
Florentino.

A Renascença nasceu ofi-
cialmente em Florença, uma
cidade muitas vezes referida
como seu berço. Esta nova lin-
guagem figurativa, também li-
gada a uma forma diferente de
pensar o homem e o mundo,
inspirou-se na cultura local e
no humanismo.

Após a ruptura econômica
e social de meados do século
14 (causada por falências de
bancos, peste negra, fome e
ferozes lutas civis), que culmi-
nou com o Tumulto dei Ciompi
de 1378, Florença estava se re-
cuperando. A população voltou
a crescer e, sob o domínio da
oligarquia de classe alta, as
obras públicas que haviam sido
interrompidas na cidade foram
reabertas.

Tudo começou com a figu-
ra de Cosimo de ‘Medici, um
banqueiro rico que percebeu
que um controle mais direto
sobre a política era necessário
para proteger seus interesses.

Os médicos estabeleceram
um longo comando que durou
cerca de três séculos.

A era de Lorenzo, o Mag-
nífico (no poder de 1469 a
1492), após um início crítico
com a conspiração Pazzi, foi
mais tarde uma era de paz,
prosperidade e grandes con-
quistas culturais para a cidade,
que se tornou uma das mais
refinadas na Itália e na Europa,
exportando seus ideais para
outros centros da península
graças ao envio de artistas e
escritores a “embaixadas cul-
turais”: emblemática é a primei-
ra decoração da Capela Sistina
realizada por um ‘pool’ de ar-
tistas de Florença (Botticelli,
Ghirlandaio, Perugino, etc.

Com a morte de Lorenzo
iniciou-se uma era de crise e
repensar, dominada pela figura
de Girolamo Savonarola, que
após a expulsão de Piero il
Fatuo fez com que a Repúbli-
ca se restabelecesse e criasse
um estado de inspiração teo-
crática.

Savonarola, com críticas
ferozes e sermões contra a
igreja, de repente mergulhou a
cidade de volta no obscuran-
tismo medieval, em total con-
traste com os ideais do huma-
nismo então em voga.

Savonarola, mais do que
São Francisco, espera um re-
torno à pobreza com um lem-
brete e à austeridade da igreja,
de alguma forma se antecipan-
do a Lutero.

A batalha de Savonarola
contra o Papa Alexandre VI
Borgia decretou o fim do pres-
tígio do frade, que foi conde-
nado como herege e queimado
na Piazza della Signoria em
1498. A partir daí a situação
política e social tornou-se ain-
da mais confusa, com a saída
da cidade de numerosos artis-
tas. Nesse ínterim, um filho de
Lorenzo, o Magnífico,
Giovanni, havia se tornado car-
deal e pela força da intimida-

ção (com o terrível saque de
Prato em 1512, para fins de de-
monstração) fez com que a ci-
dade fosse devolvida. Subindo
ao trono papal com o nome de
Papa Leão X (1513), ele go-
vernou a agitada cidade de
Roma por meio de alguns mem-
bros da família.

Em 1527, o saque de Roma
foi a ocasião para uma nova
rebelião contra os Medici, mas
com o cerco de Florença em
1529-30 a república florentina
foi definitivamente encerrada,
que a partir de então se tornou
um ducado nas mãos firmes de
Cosimo I de ‘ Médici, então
grão-duque após a sangrenta
conquista de Siena. A essa al-
tura, Florença era o chefe de
um estado regional da Toscana.

O “renascimento” conse-
guiu ter uma difusão e uma
continuidade extraordinaria-
mente ampla, da qual surgiu
uma nova percepção do homem
e do mundo, onde o único in-
divíduo é capaz de se autode-
terminar e cultivar suas habili-
dades, com as quais pode con-
quistar o Fortuna (no sentido
latino, “destino”) e dominar a
natureza mudando-a. Também
é importante a vida associada,
que adquire um valor particu-
larmente positivo ligado à
dialética, à troca de opiniões e
informações, à comparação.

Essa nova concepção espa-
lhou-se com entusiasmo, mas,
contando com a força dos in-
divíduos, não deixou de ter la-
dos duros e angustiantes, des-
conhecidos no tranquilizador
sistema medieval. As certezas
do mundo ptolomaico foram
substituídas pelas incertezas do
desconhecido, a fé na Provi-
dência foi substituída pela for-
tuna mais inconstante e a res-
ponsabilidade da autodetermi-
nação acarretou a angústia da
dúvida, do erro, do fracasso.
Essa desvantagem, mais dolo-
rosa e assustadora, reaparecia
cada vez que o frágil equilíbrio
econômico, social e político
falhava, removendo o apoio aos
ideais.

Os novos temas, porém,
eram herança de uma pequena
elite, que desfrutava de uma
educação voltada para o futu-
ro no cargo público. Os ideais
dos humanistas, porém, eram
compartilhados pela maior par-
te da sociedade mercantil e
artesanal burguesa, sobretudo
porque se refletiam efetivamen-
te na vida cotidiana, sob a ban-
deira do pragmatismo, do indi-
vidualismo, da competitividade,
da legitimidade da riqueza e da
exaltação. de vida ativa. Os ar-
tistas também participavam
desses valores, mesmo que não
tivessem uma formação que
pudesse competir com a dos
literatos; apesar disso, graças
também às colaborações ade-
quadas e às grandes aptidões
técnicas aprendidas no terreno,
as suas obras despertaram um
vasto interesse a todos os ní-
veis, anulando as diferenças
elitistas por serem mais facil-

mente utilizáveis   do que a li-
teratura, ainda rigorosamente
escrita em latim.

Havia pelo menos três ele-
mentos essenciais do novo es-
tilo:

Formulação das regras da
perspectiva linear cêntrica, que
organizava o espaço como uma
unidade;

Atenção ao homem como
indivíduo, tanto na fisionomia
e anatomia como na represen-
tação das emoções;

Repúdio aos elementos de-
corativos e retorno à essenciali-
dade.

No alvorecer do século XV,
enquanto a Europa e parte da
Itália eram dominadas pelo es-
tilo gótico internacional, em
Florença houve um debate ar-
tístico que se centrou em duas
correntes opostas possíveis:
uma ligada à aceitação, nunca
plena até então, da elegância
sinuosa e linear do gótico, em-
bora filtrada pela tradição local,
e mais uma vez a uma recupe-
ração mais rigorosa dos modos
dos antigos, reforçando mais
uma vez a ligação nunca esque-
cida com as origens romanas
de Florentia

A primeira fase do Renas-
cimento, que ocorreu aproxi-
madamente até os anos trinta /
quarenta do século XV, foi uma
época de grande experimenta-
ção, muitas vezes entusiasta,
caracterizada por uma aborda-
gem técnica e prática onde as
inovações e novos objetivos
não ficaram isolados, mas fo-
ram sempre retomado e desen-
volvido por jovens artistas,
num crescendo extraordinário
que não teve igual em nenhum
outro país europeu.

A primeira disciplina que
desenvolveu uma nova lingua-
gem foi a escultura, facilitada
em parte pela maior presença
de obras antigas para inspirar:
nas primeiras duas décadas do
século XV Donatello já havia
desenvolvido uma linguagem
original em relação ao passa-
do. Seguiu-se a arquitetura do-
minada pela figura de Filippo
Brunelleschi (as primeiras
obras no Spedale degli Inno-
centi e na Antiga Sacristia de
San Lorenzo datam de 1419)
e, finalmente, a pintura, domi-
nada pela carreira deslumbrante
de Masaccio, ativa de 1422 a
1428.

Algumas das melhores rea-
lizações artísticas nasceram do
confronto direto entre artistas
chamados a trabalhar cara a
cara (ou quase) sobre um tema
semelhante: os crucifixos de
Brunelleschi e Donatello, os
coros da Catedral de Donatello
e Luca della Robbia, as históri-
as da Capela Brancacci por
Masaccio e Masolino.

A temporada arquitetônica
do início do Renascimento é
dominada pela figura de Filippo
Brunelleschi que, após seu iní-
cio como escultor, já na primei-
ra década do século se dedi-
cou a meditações sobre proble-
mas arquitetônicos, valendo-se

das observações feitas em suas
viagens a Roma. A princípio foi
consultado pela República
Florentina para obras de enge-
nharia militar, como as fortifi-
cações de Staggia e Vicopisa-
no, e depois se concentrou no
problema da cúpula de Santa
Maria del Fiore, obra exemplar
de toda a sua vida, que tam-
bém contém germes para tra-
balhos futuros.

O terceiro pai da revolução
renascentista foi Masaccio para
a pintura. sua atividade se con-
centra em poucos anos: desde
a primeira obra que nos alcan-
çou em 1422 até sua morte em
Roma em 1428

Durante sua vida, os três
inovadores da arte florentina
receberam grande estima e ad-
miração, e influenciaram a pro-
dução artística a longo prazo,
mesmo que nenhum deles te-
nha sido totalmente recebido
por outros artistas contempo-
râneos.

O quadro que se percebe da
época é, portanto, o de uma
desconexão entre as propostas
artísticas mais radicais e ino-
vadoras e o mundo humanista,
que relega, pelo menos nas pri-
meiras décadas, o grupo de ino-
vadores a uma posição um tan-
to isolada e parcialmente mal
compreendida na mesma. Flo-
rença. O mesmo modelo do
“antigo”, amado pelos huma-
nistas, oferecia ideias ecléticas
e às vezes opostas, assim como
a arte romana havia sido eclé-
tica. Portanto, os artistas po-
deriam aproveitar esse imen-
so patrimônio, escolhendo de
vez em quando o que mais se
adequasse aos gostos e à men-
talidade do momento.

A última temporada da Re-
pública Florentina, a do
gonfalonierato vitalício de Pier
Soderini, embora não fosse
memorável do ponto de vista
político, marcou uma primazia
singular no campo artístico,
favorecendo a retomada das
encomendas públicas e priva-
das. Grandes artistas foram
chamados à cidade com o ob-
jetivo de aumentar o prestígio
da nova república, gerando
uma renovação artística rápida
e consistente [52]. Os prota-
gonistas dessa cena foram Leo-
nardo e Michelangelo, que vol-
taram à cidade depois de esta-
dias mais ou menos longas em
outros centros, aos quais o jo-
vem Rafael foi agregado pos-
teriormente, convocado à cida-
de justamente por curiosidade
para testemunhar as novidades
em andamento.

Como vimos, Florença foi
o berço do novo renascimento
europeu, exportando para o
campo artístico as novidades
dos grandes artistas que se re-
vezavam em cena, cujo núme-
ro é tal que não se pode falar
aqui.

Da próxima vez iremos a
Roma, onde o Renascimento
dá origem a grandes obras ain-
da hoje admiradas por todo o
mundo e que vê no Papa a fi-
gura central do movimento.

Ciaoooo
Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

Prefeitura esclarece mal-entendido
em envio de PL à Câmara Municipal
MP cobrou andamento na tramitação de projeto que regulamenta serviço de mototáxi,

entretanto projeto não foi protocolado na Casa Legislativa

Por João Oliveira

O envio de um ofício pela
5ª Promotoria de Justiça do
Ministério Público de Minas
Gerias da comarca de São Se-
bastião do Paraíso à Câmara
Municipal, no qual cobra situa-
ção do andamento de tramitação
de projeto de lei que regulamen-
ta o serviço de mototáxi no mu-
nicípio, causou estranheza por
parte de vereadores, de vez que

referido projeto ainda não deu
entrada àquela Casa. Por meio
de nota, a Prefeitura esclareceu
o mal-entendido.

De acordo com a Prefeitu-
ra, o município de São Sebas-
tião do Paraíso, no curso da
atual gestão, vem tentando so-
lucionar e regulamentar de for-
ma condizente o serviço de
mototáxi. Segundo informou, a
lei atual é complexa e de difícil
aplicação, o que inviabiliza um
equilíbrio entre os prestadores

de serviços de mototáxi e o mu-
nicípio.

“Diante disso, após algumas
reuniões técnicas, conseguimos
elaborar um novo modelo para
que o serviço esteja regulamen-
tado, garantindo segurança ao
mototaxista, munícipes e ao
próprio município, vindo ao
encontro com o atual projeto
que será enviado nos próximos
dias para a Câmara Municipal”,
informou.

Ainda, conforme a Prefei-

tura, a questão dos motota-
xistas é objeto de um Inquérito
Civil que o Município está que-
rendo resolver. “O projeto já
seria enviado, mas por conta da
necessidade de alguns ajustes
para a melhoria da regulamen-
tação dos serviços, houve atra-
so.

De qualquer maneira, nos
próximos dias o projeto de lei
será enviado, comunicando-se
o fato junto ao Ministério Pú-
blico, para ciência”, completou.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Entre a tranquilidade mi-
neira e a agitação paulista, a
cultura de Franca é fruto do
encontro entre duas culturas
bem diferentes. Na divisa en-
tre os dois estados, é na fala
do Francano que encontra-
mos o exemplo mais clássico
da expressão “café com lei-
te”. O sotaque  é essencial
para que se identifique a ori-
gem de quem fala. Pela pro-
ximidade com Minas, a fala
francana torna evidente a in-
fluência que o estado vizinho
exerceu na cultura local.

Certamente, as influênci-
as de Minas Gerais são mui-
tas e não se restringem ao
modo de falar a língua, mas a
vários outros elementos da
cultura como a culinária por
exemplo. Ainda assim, há
aquelas expressões que se
tornaram referência quando

se trata do “mineirês” de
modo geral. Elas são comuns
às várias regiões do estado e
também marcam presença
nas  conversas locais. É o
caso do uai como interjeição
ou da palavra trem substitu-
indo “coisa”.

O dialeto francano tam-
bém está diretamente ligado
com a herança da cultura cai-
pira, ainda muito forte tanto
em Minas Gerais quanto em
São Paulo. Esses costumes na
pronúncia mansa e na junção
das palavras contribuem para
que se intenda a forma de fa-
lar na cidade. Sabemos que
o jeito de falar o “r” como em
“porta e porteira” é um dado
do dialeto caipira. Essa ca-
racterística está presente em
cidades mineiras da região e
em Franca, mas não em Belo
Horizonte.

A influência do sotaque mineiro nos francanos
“A gente também fala UAI”

Algumas cidades mineiras
relacionam a linguagem com
a cultura africana banta. É o
uso das vogais “i” no lugar
do e ou então de “u” no de
o.

Por exemplo: quando di-
zem pulícia ao invés de polí-
cia ou então intender no lu-
gar e entender. Apesar de
aparecerem em menor
frequência, fazem parte do
sotaque de muitos franca-
nos.

“A bem da verdade existe
em Franca muitos aquinenses
e paraisenses que fizeram da
bela e colhedora Franca sua
morada”. (Selma Braia)

Resumo do texto da

doutora em linguística

Marília Rodrigues

Jornal Diário da Franca

- 1º Abril de 2017.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala, cozinha,
01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01 edícula com 01
dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiro social,
02 salas, cozinha, área de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com closet, sala
de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área de churrasco e
aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar condicionado e
hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha com armário embutido, 02
banheiros sociais, área de serviço, 01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala, cozinha,
garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala, copa,
cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo. Apartamento
excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte com
hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar, banheiro social
e área de churrasco. Área construída de 368 m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de garagem
coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.: 1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da Radio
da Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e
duas vagas de garagem. Ref.: 1457906 e 1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03 dormitorios sen-
do 1 suite com armários e demais dependências e 01 vaga de garagem.
Aluguel : R$ 1.000,00 + condomínio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo a Casas
Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios sendo 02 suites, com
armários e closed, salas, copa, cozinha com armários, adega, banheiro
social, lavanderia, despensa, mais um banheiro, garagem 03 carros.
Aluguel : R$ 2.500,00 - Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU RESIDENCIA:
De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02 cozinhas, banheiro
social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$ 750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios sendo
01 suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa, área de tanque
coberta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozinha,
banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$ 500,00 . Ref.:
1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitórios, sala,
cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 660,00.
Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, entrada para carro. Alu-
guel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02 dormitorios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Aluguel: R$ 450,00 .
Ref.: 1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES, com 03
dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro social, área de tan-
que, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.: 1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa de fun-
dos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social, área de tanque.
Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00 .Ref.
1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozinha.
Valor do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80 metros
quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

CASAS

Bairro: Rosentina Figueiredo - Código: 268N - Valor R$ 280.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários, sala, copa, cozinha com
armários planejados, banheiro social, área de serviço, lavabo, quintal
pequeno. Garagem coberta para 03 carros. Terreno: 175,15m² / Área
construída: 114,57m²

Bairro: Portal dos Ipês - Código: 116N - Valor R$ 300.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, 01 banheiro social,
garagem para 02 carros cobertos. Terreno: 312,00m² / Área construída:
138,55m²

Bairro: Parque Belvedere - Código: 125N - Valor R$ 140.000,00
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 160,00 m²

Bairro: Vila Santa Maria - Código: 402N - Valor R$ 250.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Vila Alza - Código: 318N - Valor R$ 230.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, copa e cozinha, banheiro social,
lavanderia, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Jardim Europa - Código: 420N - Valor R$ 500.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço, área de lazer com churrasqueira, garagem para 01 carro coberto
e 02 descobertos. Terreno: 360,00 m² / Área construída: 140,00m²

Bairro: Residencial Morumbi - Código: 229N - Valor R$ 125.000,00
03 dormitórios, sala, copa cozinha, banheiro social, área de serviço.
Garagem para 04 carros descobertos. Terreno: 254,00 m² / Área
construída: 98,00m²

APARTAMENTO

Bairro: Centro - Código: 371N - Valor R$ 325.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, garagem para 01 carro.

Bairro: Centro - Código: 414N - Valor R$ 410.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla com sacada, cozinha com
armários, área de serviço, lavanderia, garagem para 01 carro.

CHÁCARA

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 60N - Valor R$ 450.000,00
Casa toda avarandada com área de churrasco e banheiro, 03 dormitórios
sendo 01 suíte, banheiro social, sala, cozinha. Piscina, campo de futebol.

Bairro: Condomínio Cachoeira - Código: 64N - Valor R$ 450.000,00
Casa principal com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, casa
toda avarandada, área de churrasco. Casa de fundos com 02 dormitórios,
banheiro social. Pomar, piscina.  Terreno: 6.000m² / Área construída:
140,00m²

TERRENO

Bairro: Jardim Coolapa - Código: 296N - Valor R$ 165.000,00
Lote medindo: 300m²

Bairro: Parque São Judas Tadeu - Código: 479N - Valor R$ 58.000,00
Lote medindo: 190m²

Praça da Matriz - Franca -SP Praça da Matriz - São Sebastião do Paraiso Praça da Matriz - São Tomas de Aquino

FOTOS: Divulgação
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Ao longo dos últimos
meses, a Sicredi das Cultu-
ras RS/MG vem sendo par-
ceira da Associação Co-
mercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso (ACI
SSP), na realização da
Campanha para Revitaliza-
ção do Comércio Paraisen-
se. A partir desta iniciativa,
o público que realizou com-
pras nas lojas participantes
está concorrendo a 50 vale-
compras no valor de R$
600,00 e a duas motos Hon-
da Pop 110, uma delas pa-
trocinada pelo Sicre-di.

“Neste momento de
pandemia e como instituição
financeira cooperativa que
busca contribuir continua-
mente com o desenvolvi-
mento das comunidades, a
Sicredi das Culturas RS/
MG se sente muito honra-
da em participar deste mo-
vimento, que ao longo de
sua realização buscou criar
alternativas para o enfren-
ta-mento da crise econômi-
ca gerada pela pandemia e
incentivar o comércio e as
compras locais em São Se-
bastião do Paraíso”, ressal-
ta a gerente da agência
Sicredi no município, Patrí-
cia Cristina Prante Macha-
do. “Sabemos que o comér-
cio local tem grade relevân-
cia na agregação de renda
das famílias, bem como, na
geração de empregos nas
comunidades. Por isso, sua
manutenção e fortaleci-
mento neste momento atí-
pico que vivemos se torna
ainda mais importante”,
complementa.

Os números relativos a
Covid-19 em São Sebastião do
Paraíso sofreram novo au-
mento. Conforme dados divul-
gados pela Vigilância em Saú-
de de São Sebastião do Para-
íso na tarde desta terça-feira
(22/9), já são 550 confirma-
ções, dos quais 481 casos são
referentes a pacientes que já
se recuperaram. Há ainda 48
pacientes em isolamento do-
miciliar.

Conforme os números, oito
pacientes que testaram posi-
tivo para a doença, estão in-
ternados, além de 12 pacien-
tes que ainda não foram tes-
tados. Há também 13 óbitos
confirmados em decorrência
da doença, além de quatro
outros óbitos que estão sendo
investigados.

Em Paraíso já foram regis-
trados 2.647 casos suspeitos.
Deste número, 374 casos es-
tão sendo monitorados, 288
foram descartados, além de
outros casos suspeitos que
também passaram pelo isola-
mento domiciliar.

Em relação ao número de
internações, há na enfermaria
23 pacientes,  entre eles 18
paraisenses e cinco pacientes
da microrregião, representan-
do uma taxa de ocupação de
48,93%. Já na UTI há quatro
pacientes internados, dois
paraisenses e dois da micror-
região, representando uma
taxa de ocupação de 20%.

REGIÃO
As prefeituras da região

também registraram aumento
no número de casos em rela-
ção à última edição em que o
Jornal do Sudoeste publicou os
números. No município de
Monte Santo de Minas são 113
casos confirmados, entre eles
dois óbitos, 103 recuperados e
sete em isolamento domiciliar.
Há ainda um caso em interna-
ção, além de três outras que
estão sendo investigadas.

Em São Tomás de Aquino
foram confirmados 31 casos,
dos quais 26 já se recupera-
ram e quatro estão em isola-
mento. Também foi registra-
do um óbito no município aqui-
nense e notificados 264 casos
suspeitos dos quais 59 deram
resultados negativos, 27 foram
descartados e 135 passaram
pelo isolamento domiciliar.

Em Itamogi foram confir-
mados outros dois novos ca-
sos da doença. De acordo
com o balanço publicado pela
Secretaria Municipal de Saú-
de de Itamogi, são 42 confir-
mações, entre elas um óbito.
Deste número, 37 pacientes já
se recuperam e quatro estão
em isolamento, além de outros
16 casos suspeitos. No total,
176 casos foram notificados.

Em Jacuí, também houve
aumento da doença, chegan-
do a 28 casos da Covid-19,
entre eles dois óbitos. Dos
casos confirmados, 10 já se
recuperaram e 16 estão em
isolamento domiciliar. Há ain-
da 32 casos em investigação,

dos quais dois também estão
internados e 30 estão em iso-
lamento.

MINAS GERAIS
Em Minas já foram notifi-

cados à Secretaria do Estado
de Saúde Minas Gerais,
273.233 casos suspeitos, dos
quais 239.717 casos são recu-
perados. Atualmente, 23.752
casos estão sendo acompa-
nhados e 6.764 óbitos foram
causados pela evolução da do-
ença.

AUMENTO
NOS NÚMEROS

Na última semana, Paraí-
so experimentou um aumento
expressivo no número de no-
vos casos confirmados da
Covid no município, batendo,
inclusive, o recorde nos núme-
ros de óbito provocados pela
doença, tendo sido registrados
cinco casos, todas vítimas com
mais de 60 anos.

Após ter atingido um pico
de 64 novos casos entre os
dias 31 de agosto a 5 de se-
tembro, os números sofreram
queda entre os dias 8 a 11 de
setembro, quando se registrou
43 novos casos, para só então
subir na semana seguinte: com
57 novos confirmações.

Na segunda-feira (21/9),
em coletiva de imprensa rea-
lizada remotamente, o secre-
tário de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG),
Carlos Eduardo Amaral, falou
sobre os planos do Estado para
os leitos abertos durante esse
período. De acordo com ele,
para garantir assistência aos
pacientes com Covid-19 em
Minas, foi realizada uma ex-
pansão muito grande no nú-
mero de leitos, acima do que
seriam as demandas que há
em situações normais no es-
tado.

"Então, isso será avaliado
progressivamente, para que
possamos definir onde será
preciso manter esses novos
leitos, bem como quais seriam
as características de cada de
cada um", informou o secre-
tário. Segundo divulgado pela
SES-MG, atualmente estão
cadastrados no SUS fácil, em
Minas Gerais, 20.922 leitos de
enfermaria e 3.902 leitos de
UTI. A taxa de ocupação ge-
ral de leitos de UTI está em
63,95% e de leitos de enfer-
maria está em 60,81%.

Ainda, de acordo com
Carlos Eduardo Amaral, o
Conselho Nacional de Secre-
tários Estaduais de Saúde
(CONASS), o Conselho de
Secretários Municipais de
Saúde (COSEMS-MG) e o
Ministério da Saúde (MS) es-
tão buscando formas de ação
conjunta, principalmente no
que tange ao financiamento
desses leitos no futuro. Por
fim, o secretário destacou
que é preciso manter as me-
didas de segurança para não
se propagar a doença, fazen-
do o uso de máscara e álcool
em gel.

Na cooperativa, empreen-
dedores que buscam manter
e desenvolver os seus negó-
cios encontram alternativas
como a Máquina de Cartões
Sicredi, que auxilia na gestão
e organização da rotina, no
controle das vendas e com a
conveniência para os clientes
por ser mais uma forma de
pagamento,  e com o Sicredi
Conecta,  aplicativo que per-
mite que associados do Sicredi
anunciem e vendam produtos
e serviços entre si, além de
outras soluções financeiras
direcionadas para empresas,

Além disso, para estimular
o desenvolvimento econômico
por meio do apoio aos empre-
endedores locais e do engaja-
mento das pessoas em prol da
economia de sua região, o
Sicredi deu início no mês de
junho ao movimento “Eu Co-
opero com a Economia Lo-
cal”. Através do hotsite https:/
/economialocalsicredi. com.
br/ a instituição financeira coo-
perativa apresenta informações
e ferramenta de apoio a empre-
sários. Prática e de fácil nave-
gação, a plataforma é um ca-
nal de conteúdo que apoia o em-

preendedor a impulsionar
seus negócios com dicas, ori-
entações e até ferramentas
que o ajudam na divulgação
de seus produtos e serviços
no ambiente digital.

No município, a agência
do Sicredi está localizada na
Rua Pimenta de Pádua, nú-
mero 1464. Mais informa-
ções sobre as soluções fi-
nanceiras da instituição fi-
nanceira cooperativa podem
ser obtidas através do tele-
fone (35) 3539 7600 ou pelo
WhatsApp (51) 3558 - 4770.

(Raíza Goi Borba)

Sicredi é apoiadora da Acissp
em campanha de revitalização

do comércio local

Gerente da agência Sicredi em São Sebastião do Paraíso,
Patrícia Cristina Prante Machado, presidente da Acissp, Ailton Rocha

de Sillos e a assistente de Negócios do Sicredi, Danielle Johanson Jorge

Paraíso chega
a 550 casos

confirmados de
coronavírus e

481 recuperados

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de
Morais anunciou no início da
tarde desta segunda-feira (21/
9), a vinda do Grupo ABC para
São Sebastião do Paraíso. Con-
forme destacou, há cerca de
um ano ele e equipe vem inter-
mediando negociações para a
compra de uma área onde o
comércio de varejo e atacado
pudesse se instalar, tendo final-
mente finalizado as negocia-
ções. De acordo com Morais,
serão cerca de 250 empregos
diretos.

“Depois de quase um ano
de muito trabalho, depois de
várias tentativas de adquirir-
mos uma área para o Grupo
ABC, quero agradecer de for-
ma pública algumas pessoas
que me ajudaram a concretizar
a vinda do Grupo ABC para
Paraíso. Foram várias idas e
vindas a Divinópolis, várias áre-
as que não deram certo, vários
desencontros, mas, enfim,
hoje, neste exato momento, um

Marcelo de Morais anuncia
vinda de Grupo ABC para Paraíso

dos donos do grupo o empre-
sário Thiago Martins me auto-
rizou a divulgar aquilo que tan-
to trabalhamos para conse-
guir”.

Morais ressaltou que foi
praticamente um ano de nego-
ciações. O Grupo já esteve
mais de uma vez no municí-
pio em busca de uma área
onde pudesse ser construído
o Atacado, e, conforme divul-

gado, a área escolhida é as
margens da MGC-491, próxi-
mo ao trevo que liga as BR-
265 e MGC-491, sentido Mon-
te Santo de Minas.

“É com grande satisfação
que divulgo aquela que pra mim
é a conquista mais importante
de meu mandato como verea-
dor. Agradeço ao meu assessor
Diego Carvalho e aos amigos
que construí nessa jornada, tan-

to ao Thiago (dono do grupo)
quanto Mario Luiz (engenheiro
e gerente de projetos do grupo).
A vinda já está concretizada não
haverá, conforme muito se faz
em Paraíso, de condicionar a
vinda de algo bom pra cidade a
voto. As obras estão previstas
pra início de dezembro e entre-
ga do empreendimento para
começo de maio de 2021”, fi-
nalizou o vereador.

Reprodução

Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
23 de Setembro de 2020

página 9Jornal do Sudoeste

A culpa não é das redes sociais, qualquer canal de
mídia mal trabalhado transmite uma ideia contrária ao
desejado. Se você faz um cartão de visitas feio, se o
artigo para o blog é mal redigido, se você utiliza um
endereço de e-mail não personalizado, se o vídeo para
TV ou o spot para rádio são mal elaborados, qual é a
impressão do seu público a respeito da qualidade dos
seus produtos ou serviços?

PRESENÇA PROFISSIONAL
Criar uma página ou perfil comercial nas redes soci-

ais, por si só, não garante que as vendas do seu negó-
cio aumentarão, principalmente se as postagens não
forem bem estruturadas, com objetivos bem definidos,
artes atrativas, legendas corretamente redigidas,
publicadas com frequência adequada, com impulsio-
namento e público bem segmentado.

Quando o gestor não é especialista em marketing
digital, obviamente precisa terceirizar essa atividade,
assim como terceiriza a sua contabilidade. Não mante-
nha a sua empresa nas redes sociais com postagens
amadoras, sem estratégia, pois será essa a imagem
transmitida para seu público.

Se você está realmente disposto a empreender e
ter sucesso como empresário, então exija que tudo seja
feito com excelência. Não tem segredo, cada um está
onde se coloca. Com planejamento, objetivos claros,
metas definidas, ações direcionadas e equipe motiva-
da, suas conquistas virão mais rapidamente.

ESTRATÉGIA DE ATRAÇÃO
As redes sociais para uso comercial têm uma finali-

dade principal bem definida: ATRAIR clientes para al-
guma ação, e nem sempre será para uma compra, de-
pende do momento de cada empresa. Em muitos ca-
sos, é necessário, antes, promover o posicionamento
da marca ou relacionamento com o público para ampli-
ar as possibilidades de negócio. De um modo geral,
curtidas e comentários nas redes sociais não geram
resultados expressivos se, por exemplo, o vendedor não
tiver a iniciativa de manter contato.

Há inúmeras maneiras de engajar e estimular a
interação do público interessado em suas postagens,
como vincular o link do WhatsApp ou de uma página
web exclusiva com mais informações e coleta de da-
dos, conforme seu objetivo, além de elaborar uma pro-
posta encantadora, com gatilhos mentais, para desper-
tar nos usuários aquela vontade irresistível de apro-
veitar a oportunidade.

TECNOLOGIA
Em nossa consultoria, oferecemos uma plataforma

única, em que concentramos todas as suas redes so-
ciais num só ambiente, onde sua equipe interage com
todos interessados com facilidade e você tem acesso
aos resultados obtidos em cada período.

Também é possível que os interessados entrem num
funil automático de vendas, passando pelas etapas de
seu processo comercial para estimular o relacionamen-
to, com apresentação da empresa e de suas soluções,
o que promove a sua credibilidade e facilita o fecha-
mento de mais negócios.

Portanto, a presença da sua empresa nas redes
sociais deve ser profissional e mais atrativa que a de
seu melhor concorrente. Vamos estudar a melhor es-
tratégia de atração de clientes para o seu negócio?
Agende uma reunião gratuita em idecorp.com.br/
agendamento.

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Rede social pode
prejudicar suas vendas

Como de qualquer outro canal de mídia,
sem estratégia, o resultado das
redes sociais pode ser negativo.

No período de 18 a 25 de se-
tembro são realizadas as ativida-
des referentes a Semana Nacio-
nal do Trânsito. Neste ano o
tema a ser trabalhado é “Perceba
o risco. Proteja a vida” e mesmo
em período de pandemia será
desenvolvido pelos mais diver-
sos órgãos de trânsito de manei-
ra on line. Em São Sebastião do
Paraíso, o secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, Miguel Felix de
Souza, confirmou ao Jornal do
Sudoeste que serão realizadas
algumas ações para alertar o pú-
blico em geral sobre a importân-
cia dos cuidados e atenção em
relação às normas e regras do
trânsito.

Instituída pelo Código de
Trânsito Brasileiro (CTB) em
1997, a campanha nacional tem
como objetivo incentivar e pro-
mover um trânsito mais seguro
junto à sociedade. Em Minas, as
ações são coordenadas pela Se-
cretaria de Estado de Justiça e
Segurança Pública (Sejusp), pela
Polícia Militar e pela Polícia Ci-
vil. A programação conta com
uma série de atividades de
mobilização, como lives, pales-
tras virtuais e campanhas em re-
des sociais. Há ainda previsão de
intensificação da abordagem de
motoristas em blitze educativas
e repressivas.

Em São Sebastião do Paraíso
o trabalho não será diferente e a
proposta que visa a consci-
entização de todos as pessoas
envolvidas no trânsito acontece
há vários anos. Em outras opor-
tunidades além das blitzes edu-
cativas de trânsito são realizadas
ações como palestras e apresen-

tações teatrais, ampla divulgação
do assunto. O projeto Educando
Para o Trânsito é um exemplo de
como as futuras gerações são tra-
balhadas nas escolas e o en-
volvimento das famílias e da co-
munidade está entre os resulta-
dos obtidos.

Neste ano devido a pande-
mia as aulas estão suspensas nas
escolas e a realização de pales-
tras nas escolas e empresas es-
tão inviabilizadas para evitar
aglomerações a Secretaria Muni-
cipal de Trânsito fará outro tipo
de atividade. “Estamos progra-
mando ações educativas e pre-
ventivas de forma técnica, para
não ter problemas, devido ao
período eleitoral. Serão feitas
tudo de forma online, através das
redes sociais”, anuncia o secre-
tário Miguel Félix. Ele ressalta
que todo o trabalho continua
com o mesmo objetivo e impor-

tância.  “É levar a importância de
se ter um trânsito seguro, atra-
vés de ações práticas. Buscar a
mudança de comportamento de
todos os usuários das vias e sem-
pre valorizar a vida e respeito uns
com os outros”, ressalta.

Apesar do bom resultado,
campanhas de conscientização e
ações de prevenção e repressão
são fundamentais para que os
registros sejam cada vez meno-
res. “Todos os anos realizamos
várias ações nas ruas, blitzes
educativas e palestras em esco-
las. Este ano tivemos que pensar
em outras formas de levar a in-
formação para o público em ge-
ral e estamos todos empenhados
para que este novo formato con-
tinue nos ajudando a fazer um
trânsito mais seguro”, explica.
Para isso ele conta com o desem-
penho da equipe da Guarda Mu-
nicipal, dos Agentes de Trânsito

que há vários anos contribuem
na produção, execução de peças
teatrais encenadas nas escolas e
empresas e apresentações nas
ruas.

DE MINAS
De janeiro a julho deste ano,

Minas Gerais registrou 122. 310
acidentes de trânsito - 21,51% a
menos do que no mesmo perío-
do de 2019, quando houve
155.821 ocorrências. Se compa-
rado o número de acidentes em
que há ao menos uma vítima, a
queda chega a 24,11%, sendo
45.353 registros em 2019 e 34.419
em 2020. Os acidentes envolven-
do motocicletas também caíram.
Foram 29.147 ocorrências entre
janeiro e julho de 2019, contra
22.563 no mesmo período deste
ano (-22,59%). Além disso, o nú-
mero de pedestres vítimas de aci-
dente de trânsito apresentou re-
dução de 35,93%, saindo de
5.007 registros em 2019, para
3.208 em 2020.

Apesar do bom resultado,
campanhas de conscientização e
ações de prevenção e repressão
são fundamentais para que os
registros sejam cada vez meno-
res. A fiscalização será intensifi-
cada ao longo de toda a semana,
com a operação integrada da
campanha “Sou pela Vida. Dirijo
sem Bebida”, coordenada pelar
e promover um trânsito mais se-
guro junto à sociedade. Em Mi-
nas, as ações são coordenadas
pela Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública (Sejusp).
A previsão é que cerca de 70 mu-
nicípios mineiros, tenham ações
simultâneas de combate à
alcoolemia no trânsito.

Semana do Trânsito em Paraíso
será de conscientização on-line

Proteção à vida é assunto do tema da
campanha da Semana do Trânsito deste ano

Arquivo

Por Dr. Caio Antonio José
Barbosa Vieira, médico e

Dr. Álvaro Pelucio Neto,
advogado.

A Cannabis para fins medici-
nais vem sendo cada vez mais
utilizada e gerindo curiosidade e
receio em muitas pessoas. Dian-
te de tal fato, resolvemos unir for-
ças para explanar à população,
em forma de um diálogo interdis-
ciplinar,  acerca do tema que ain-
da parece muito obscuro. O pri-
meiro passo foi a realização de live
via Instagram no último dia 17 de
setembro, a qual pode ser acessa-
da na página: @dr.caio.vieira.

Pois bem, agora escrevemos
o presente artigo em conjunto
para contemplar os leitores do
Jornal do Sudoeste. Iniciemos no
campo jurídico, fazendo um rápi-
do panorama acerca do proibi-
cionismo da Cannabis Sativa.
Durante maior parte do tempo da
história da humanidade civiliza-
da a plantação e uso da Canna-
bis para diversos fins, inclusive
medicinal, era prática natural e
corriqueira. Interessante lembrar
que a fibra do cânhamo – um dos
nomes da cannabis e anagrama
da moderna palavra maconha em
português – foi utilizada para fa-
bricar o papel de impressão das
primeiras 136 Bíblias de Gutem-
berg, era a matéria prima das telas
pintadas pela maioria dos renas-
centistas e deu origem ao termo
“canvas”, inglês para “tela”.

Apenas no século XIX, e
mais especificamente no caso
brasileiro, com a vinda da família
real portuguesa para o Brasil, que
o racismo começou a gerar a per-
seguição ao cânhamo, visto que
os europeus se assustavam com
os ritos africanos dos escravos
e viam na erva que os mesmos
utilizam para celebrações, mas
também para curas, um símbolo
do mal. Importante ressaltar, que
no ocidente, a primeira lei que
criminalizou a cannabis, à época
chamada de ‘pito do pango’ foi
da Câmara Municipal do Rio de
Janeiro, em 1830. Paralelamente
na América do Norte, o racismo
vinha por parte dos estaduni-
denses contra os mexicanos imi-
grantes que possuíam a cultura
ancestral do uso do cânhamo.

Já com a proclamação da Re-
pública, o positivismo implemen-
tou-se no pensamento e nas po-
líticas de estado, visto que pri-
meira constituição republicana
teve como inspiração a sua cor-
respondente dos EUA. Desta
forma o positivismo penal, ten-
do Cesare Lombroso (psiquiatra
e criminologista italiano), insta-
lou-se no Brasil, sustentando
que razões biológicas, atávicas
e até climáticas (calor, no caso)
levavam determinados tipos de

pessoas a não respeitarem a or-
dem, características tais como o
tamanho da mandíbula forneci-
am dados à psicopatologia cri-
minal. Tais teorias inconsisten-
tes influenciaram criminologis-
tas, juristas e médicos, brasilei-
ros e europeus.

O positivismo penal acabou
gerando a intensificação do ra-
cismo num país que foi um dos
últimos a abolir a terrível escra-
vidão. O primeiro Código Penal
republicano (do ano 1890), ante-
rior à primeira Constituição (do
ano 1891), continha a “Seção de
Entorpecentes Tóxicos e Misti-
ficação”, a qual buscava comba-
ter cultos de origem africana.
Tempo após, o psiquiatra Ro-
drigues Dória (1857-1958) gerou
enorme influência na criminaliza-
ção da maconha, sendo que a as-
sociou a uma espécie de vingan-
ça de negros “selvagens” con-
tra brancos “civilizados” que os
haviam escravizado. Em 1921 en-
trou em vigor o decreto 4294 que
punia apenas os traficantes, já em
1932 o decreto 2930 penalizou
também o usuário.

O Código Penal de 1940, o
qual está em vigor até hoje,
apenava no artigo 281 o tráfico,
porém em 1968, durante o regime
militar, um decreto alterou o arti-
go 281, equiparando o usuário ao
traficante e atribuindo-lhes penas
idênticas. Já em 1976, a lei 6368,
diferenciou o traficante do usuá-
rio com artigos e penas distin-
tas. A atual lei de drogas, de nº
11.343, aborda a ressocialização
do usuário, abandonando em
parte a visão punitivista e deslo-
cando a questão para o âmbito
da saúde pública, desta forma
não mais existe pena de prisão
para o usuário.

No campo medicinal houve
um grande avanço recente, visto
que em dezembro de 2019, reso-
lução da Anvisa liberou a venda
em farmácias de produtos à base
de cannabis e o plantio e pes-
quisa a ser feito exclusivamente
pela indústria farmacêutica.
Adentrando o campo médico
podemos observar num primeiro
panorama histórico, que a can-
nabis vem sendo utilizada com
fins medicinais, de acordo com
documentos encontrados, desde
o ano 2737 a.c, e teve seu uso
médico questionado com o ad-
vento do proibicionismo, o qual
levou à paralização dos estudos.
Existem relatos de que médicos
brasileiros utilizavam cannabis
medicinal até final do século
XIX, para tratamento, principal-
mente, de asma, bronquite e in-
sônia.

A partir de 1980, em Israel, os
estudos tiveram um reinicio tími-
do, com a publicação de um es-
tudo em conjunto do Dr. Mecho-

ulan, com o brasileiro Dr. Carlini
comprovando ação anticonvulsi-
vante do Canabidiol (um dos
mais de 100 compostos químicos
conhecidos como canabinóides
encontrados na planta de canna-
bis). O CBD tem potencial de ação
comprovado para diversos sin-
tomas como: Apetite e digestão,
Funções do sistema cardiovas-
cular, Metabolismo, Formação
muscular, Dor crônica, Aprendi-
zagem e memória, Estresse, Re-
modelação e crescimento ósseo,
Humor, Função sistema reprodu-
tor, Função hepática, Inflamação
e outras respostas imunológicas,
controle motor, Função da pele e
nervos, Sono. Os estudos da
cannabis medicinal apontam be-
nefícios no tratamento de diver-
sas doenças como: Autismo,
Alzheimer, Ansiedade, artrite,
cuidados paliativos, Doença de
Crohn, Dor crônica, epilepsia,
fibromialgia, Parkinson, Trans-
torno obsessivo compulsivo.

Também indicam repostas
promissoras para tratamento do
Transtorno do estresse pós trau-
mático e para recuperação de atle-
tas de alto rendimento. Impor-
tante ressaltar que a cautela deve
ser extrema e um profissional
médico especialista deve ser pro-
curado para cada caso concreto.
Em certos casos, os medicamen-
tos derivados da cannabis são
os únicos capazes de beneficiar
pacientes que não encontraram
alívio com os tratamentos tradi-
cionais. Inclusive o ministro da
Saúde, Eduardo Pazuello, disse
no último 10 de setembro que
está em andamento na pasta um
processo para que o Sistema
Único de Saúde (SUS) passe a
oferecer medicamentos feitos à
base de cannabis.

Podemos humanizar a ques-
tão com o caso de Anny Fischer
que com cinco anos e portadora
de uma doença chamada CDKL5
(desordem genética rara que atin-
ge apenas centenas de crianças
no mundo e cuja principal carac-
terística é o aparecimento de for-
tes convulsões desde os primei-
ros meses de vida) sofria com 30
a 80 convulsões por semana. A
pequena Anny chegou a tomar
oito anticonvulsivantes ao mes-
mo tempo. A maioria das crian-
ças que tem a doença não con-
segue andar, falar ou sequer se
alimentar.

O canabidiol (CBD) mudou a
vida de Anny e de seus pais,
Katiele e Norberto, segundo o
psiquiatra e neurocientista José
Alexandre Crippa (pesquisador
da USP-Ribeirão Preto), impor-
tante pesquisador do tema e que
acompanhou o caso da menina,
essa substância possui diversas
propriedades benéficas compro-
vadas no tratamento de esquizo-

frenia, Parkinson, fobia social,
transtorno do sono, diabetes tipo
2 e mesmo na cura da dependên-
cia de drogas. 

Em alguns casos, o CBD tem
os mesmos efeitos que medica-
mentos controlados, mas com a
vantagem de não causar sedação
nem vício. “Os efeitos nocivos
do CBD são poucos e raramente
descritos. Isso abre um leque gi-
gantesco para o uso clínico.”,
expõe Crippa. Voltando ao aspec-
to jurídico tratamos agora dos
pedidos para obter-se a canna-
bis para fins medicinais, sendo
que em primeiro lugar devemos
explanar a Solicitação Adminis-
trativa, a qual deve ser feita via
formulário eletrônico junto ao site
da Anvisa, com juntada da pres-
crição médica contendo o nome
comercial do remédio a ser impor-
tado; tal pedido é analisado em
até dez dias. Porém o custo dos
remédios à base de cannabis para
importação é caríssimo e a maio-
ria das famílias não tem como ar-
car, sendo que procuram advo-
gados para requer via processo
judicial que a União pague o me-
dicamento; o plano de saúde tam-
bém pode ser demandado em
ações desta natureza e o profis-
sional do direito deve explanar
ao cliente a gama de documen-
tos a serem apresentados em
Juízo.

Por fim existe a possibilidade
de Habeas Corpus Preventivos
para que pais e pacientes pos-
sam cultivar a planta em casa
para poderem extrair o óleo e
medicarem seus filhos ou medi-
carem-se, tudo conforme as
especificações dos profissionais
de saúde que os acompanham.
Para que o advogado realize o
pedido do Habeas Corpus exi-
ge-se a prescrição médica com o
CID da doença e dados do médi-
co, o laudo médico relatando
todo o histórico da doença e o
quadro clínico com todos os tra-
tamentos já tentados e seus efei-
tos colaterais, e principalmente
o relato do médico de inexistência
de outro medicamento compatí-
vel que gere os mesmos efeitos
dos derivados da cannabis. Atu-
almente já existem quase 100
habeas corpus preventivos para
plantio de cannabis com fins me-
dicinais vigentes no território
nacional. O assunto atualmente
continua em debate na Anvisa,
no Congresso Nacional e no Su-
premo e se espera que em breve
tenhamos mais novidades sobre
o tema, o qual é polêmico, mas
tem um universo de questões e
particularidades e envolve a saú-
de de milhares de pessoas que
estão sendo beneficiadas, con-
forme tantos relatos médicos e
pesquisas acadêmicas de suces-
so.

CANNABIS MEDICINAL:
UM DIÁLOGO MÉDICO E JURÍDICO
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1637

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial 397m²,
plano na av. Alemanha, em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos, R$ 180 mil, aceito 1 carro.
Tratar com o proprietário pelo
fone (16) 99761-3972 (zap)

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL À AVENIDA JOSÉ EDUAR-
DO DE SOUZA, 359 BAIRRO
SANTA CRUZ EM JACUÍ: Local
aprazível da cidade. Cinco quar-
tos com três suítes e um banho
social e lavado; área de 1.357,
54 m² em dois terrenos unifica-
dos e construção de 319,26 m².
Recuada com jardins; escritó-
rio com lareira; três salas sen-
do ligadas à duas varandas com
vista para a Serra de Ibituruna e
nascente do sol e da lua. Gara-
gem coberta para quatro veícu-
los, lavanderia. Tratar (35)
9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou troco
por casa em Paraíso, bem lo-
calizada com casa, muita água,
2 represas, pomar diversifica-
do e plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar com o proprietário 35 99975-
2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 1761
Área de terreno: 270m²

ALTO PARAISO R$ 72.000,00 - Cód.: 2097
Área de terreno: 250m²

ALTO PARAISOR$ 70.000,00 - Cód.: 3195
Área de terreno: 250m²

JARDIM ALVORADAR$ 40.000,00 - Cód.: 2964
Área de terreno: 180m²

JARDIM AMERICA R$ 130.000,00 - Cód.: 947
Área de terreno: 350m²

JARDIM DANIELAR$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área de terreno: 250m²

JARDIM DIAMANTINAR$ 45.000,00 - Cód.: 3303
Área de terreno: 160m²

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 85.000,00 - Cód.: 2296
Área de terreno: 250m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 70.000,00 - Cód.: 3071
Área de terreno: 225m²

PARQUE BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 2137
Área de terreno: 324m²

PARQUE DAS ANDORINHAS R$ 90.000,00 - Cód.: 2330
Área de terreno: 289m²

ROSENTINA R$ 38.000,00 - Cód.: 1618
Área de terreno: 225m²

RUBENS ROCHA R$ 130.000,00 - Cód.: 2271
Área de terreno: 306m²

APARTAMENTOS À VENDA:

JARDIM EUROPA R$ 170.000,00 - Cód.: 2946
2 DORMITÓRIOS,SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

SÃO JOSÉ II R$ 215.000,00 - Cód.: 3313
2 DORMITÓRIOS,SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS
COM SANCAS E LUMINÁRIAS, BANHEIRO SOCIAL,LAVANDERIA,
VARANDA GOURMET, 01 VAGA DESCOBERTA DA GARAGEM.
RECÉM-CONSTRUÍDO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 200.000,00 - Cód.: 3063
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, GARAGEM PARA 1
CARRO

ZEZE AMARAL R$ 118.000,00 -  Cód.: 643
2 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV. GARAG P/ 1 CARRO.

LAGOINHA R$ 380.000,00 -  Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

CHACARAS À VENDA COMDOMINIO CAMPO ALEGRE:

R$ 420.000,00 -  Cód.: 3341
Área do terreno: 2.250m² Área Construída : 363m²
02 CHÁCARAS TOTALMENTE INDEPENDENTES, COM ENTRADAS
SEPARADAS, MURADA, COM POMAR FORMADO. CADA CASA TEM: 02
DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, 02 BANHEIROS, ÁREA
DE SERVIÇO, VARANDA E PISCINA, CÔMODO DE DESPEJO, GARAGEM
P/ 02 CARROS.

R$ 550.000,00 Cód.: 3329
Área do terreno: 2.250m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
02 SUÍTES, SENDO 01 COM HIDRO, AMPLA SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM COBERTA PARA 02 CARROS. LAJE
E PISO FRIO. ÁREA GOURMET COM PISCINA, CHURRASQUEIRA, 02
WCs. TEM POMAR FORMADO E É CERCADA POR ARBUSTOS.

R$ 350.000,00 Cód.: 3282
Área do terreno: 2.250m²
2 AMPLOS DORMITÓRIOS SALA, COPA-COZINHA, PORCELANATO,
ÁREA GOURMET, BANHEIRO EXTERNO. POMAR PRODUZINDO.

R$ 190.000,00 -  Cód.: 3340
Área do terreno: 2.250m²
ACEITA TROCA POR IMÓVEL E/OU ACEITA VEÍCULO, TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

R$ 140.000,00 -  Cód.: 2979
Área do terreno: 2.250m²

R$ 230.000,00 -  Cód.: 2045
Área do terreno: 2.250m²

CASAS À VENDA:

CALIFORNIA GARDEN 2 R$ 215.000,00 -  Cód.: 3138
Área do terreno: 250m² Área Construída : 111m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL,ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 06 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

JD. AMÉRICA R$ 250.000,00 -  Cód.: 3337
Área do terreno: 168m² Área Construída : 150m²
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGE
COBERTA P/ 01 CARROS E DESCOBERTA PARA VÁRIOS. LAJE E PISO
FRIO. AMPLO QUINTAL.

JD. AMÉRICA R$ 500.000,00 -  Cód.: 2956
Área do terreno: 300m² Área Construída : 170m²
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGE
COBERTA P/ 01 CARROS E DESCOBERTA PARA VÁRIOS. LAJE E PISO
FRIO. AMPLO QUINTAL.

JD. CANADÁ R$ 190.000,00 -  Cód.: 3335
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO,
CABECEIRA, CRIADOS, PAINEL DE TV E AR CONDICIONADO, SALA,
COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 05
CARROS. LAJE, PORCELANATO. ALARME E PORTÃO ELETRÔNICO.

JD. DIAMANTINA R$ 145.000,00 -  Cód.: 3324
Área do terreno: 160m² Área Construída : 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
RECÉM CONSTRUÍDA.

ROSENTINA R$ 120.000,00 -  Cód.: 2783
Área do terreno: 225m² Área Construída : 55m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 2 CARROS. LAJE INCLINADA E PISO FRIO, POMAR.

VL. HELENA R$ 265.000,00 -  Cód.: 3186
ACEITA CASA DE ATÉ R$ 100 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO COM
W.C., GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

VL. MARIANA R$ 160.000,00 -  Cód.: 2926
Área do terreno: 198m² Área Construída : +-70m²
ACEITA IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
CASA FEITA NOS FUNDOS DO TERRENO COM: 2 DORMITÓRIOS,
SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM COBERTA P/ 01 CARRO E
DESCOBERTA P/ 03. LAJE E PISO FRIO.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• PRESTO SERVIÇOS COMO

OPORTUNIDADES

CUIDADORA OU TÉCNICA DE
ENFERMAGEM: experiência em
ambas as partes, acompanho
em hospital, domiciliar, faço cu-
rativos e todos procedimentos
ligados a área da enfermagem!
Tratar com Grasiele (35) 98855-
1702

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

LEI DA ATRAÇÃO
O poder do pensamento

positivo

Lei da Atração é uma técnica que utiliza a crença de
que a mente e o universo estão conectados por
meio da força dos pensamentos. Parte do princípio que,
os pensamentos emitem ondas de energias que cha-
mam ou repelem determinadas vibrações. Por essa ra-
zão, é tão famoso o conselho sobre “pense em coisas
boas”, porque de acordo com a Lei da Atração, os se-
melhantes atraem uns aos outros, então as chances de
atrair a positividade são maiores quando a mente vibra
na mesma intensidade que a intenção.

Para se beneficiar desta energia, é preciso uma boa
dose de otimismo, confiança e certeza sobre os seus
objetivos. Qualquer onda negativa irá interferir na atra-
ção pretendida. Sendo assim, trabalhe sua autocon-fi-
ança e faça todo o possível para se afastar de medos e
qualquer outro sentimento que te coloque em dúvida
sobre o que realmente busca. Inicie programando a sua
mente ao pensamento positivo, se “colocando”; men-
talmente, em momentos de felicidades. Tente equilibrar
as suas emoções com razão; ouça os seus pensamen-
tos e procure entender os seus sentimentos. Se colo-
que em primeiro lugar, pare de sentir dó de você, enca-
re os problemas de frente e aceite qualquer mudança
que vier; não pense em suas fraquezas, em vez disso,
valorize cada aspecto de sua vida.  Pratique a
visualização dos seus desejos e, se “enxergue” reali-
zando e se beneficiando deles. Quando conseguir defi-
nir onde quer chegar e o que quer obter, pense nisso
com toda convicção que for capaz. Esteja aberto para
receber o que tanto almejou. Tenha consciência de
que é merecedor de tudo que batalhou para conseguir
e não deixe oportunidades passarem por não as reco-
nhecer.

Lembre-se que a sua mente é uma grande fonte de
poder. O começo é sempre mais complicado, porém, o
que você “joga” para o universo é o que ele te envia de
volta. Então “jogue”, só pensamentos positivos e rece-
ba toda esta positividade. É simples assim!

RECEITAS DO GUARI
Frango assado

com arroz ao forno
INGREDIENTES
1 frango inteiro, temperado a gosto
200 gr. mussarela
200 gr. presunto
200 gr. azeitonas sem caroço
200 gr. palmito cortado miúdo
1 lata de ervilha, queijo ralado
½ kl de arroz cozido

MODO DE PREPARAR
Misture o molho do frango ao arroz com os de-
mais ingredientes, coloque em vasilha refratária.
Salpique com queijo ralado e leve ao forno a 180
graus por 10 minutos. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

1ª Campanha da Primavera realizada pelo
Lions Clube de São Sebastião do Paraíso

No dia 19 de setembro,
em uma manhã de sábado,
associados do Lions Clube
se reuniram na sua sede
para uma saudação a Pri-
mavera, plantando mudas
de Ipês Mirim, Hibiscos,
árvores frutíferas e orquíde-
as no tronco da árvore exis-
tente em frente a nossa
sede, também na Praça do
Lions e rotatória na entra-
da de nossa cidade próxima
a sede.

Houve participação de
quase todos associados, com
muito companheirismo, dedi-
cação, realizando e servin-
do uma das importantes ati-
vidades para o Lions Inter-
nacional, a preservação do
Meio Ambiente.

Plantamos e faremos flo-
rescer, pois cuidaremos com
muito amor.

Oh! A Primavera che-
gando, é certo que a vida não
se esquece, e a terra mater-
nalmente se enfeita para as
festas da sua perpetuação.

Finos clarins que não ou-
vimos devem soar por den-
tro da terra, nesse mundo

confidencial das raízes, - e
arautos sutis acordarão as
cores e os perfumes e a ale-
gria de nascer, no espírito das
flores.

Tudo isto para brilhar um
instante, apenas, para ser lan-
çado ao vento, - por fidelida-
de à obscura semente, ao que
vem, na rotação da eternida-

de. Saudemos a Primavera,
dona da vida - e efêmera.

Nós Servimos!
Juntos Realizando e

Transformando.

Chega setembro comemo-
rando a Rosa APC no flores-
cer de seus 34 anos! Todos os
gêneros artísticos ali presentes,
desdobram-se em múltiplos
ramos confirmando ‘Ars Gra-
tia Artis’ ‘A Arte pela Arte’.

A APC é um espaço de
grandes encontros com a lite-
ratura, a música, o teatro, a
pintura, as aptidões em geral.
Seus membros se interagem
em noites que se tornam me-
moráveis e que engrandecem
a história desse bem histórico
cultural. A APC nos convida a
mergulhar no oceano de nossa
existência, fazendo nos encan-
tar com o universo da arte e
do saber.

Um misto de amor, união,
felicidade, sonho, comunhão,
vida, amizade, alegria, trans-
cendência, e outros mais, são
sentimentos que brotam nos
acadêmicos quando feita a per-
gunta: - O que a APC repre-
senta para você?

Trinta e quatro anos de his-
tória. Sempre nos lembramos
e agradecemos os precursores
que se juntaram à convicção do
fundador da Instituição, Dr.
Olavo Borges. É através deles

ACADEMIA PARAISENSE
DE CULTURA - 34 ANOS -

e com eles que continuamos a
vivenciar o mundo das artes,
na sua diversidade cultural. O
gérmen por eles cravado desa-
brocha, conectando-nos com
o esmero, o requinte, o dom e
o talento que permanecem in-
trínsecos em nossos corações.

Enfim, a APC é escola onde
todos são mestres e aprendi-
zes. Se você ainda não a co-
nhece vá até lá. Temos a cer-
teza de que apreciará toda sua
beleza e grandeza. Parabéns
APC!

Estamos orgulhosos de ce-

lebrar seu trigésimo quarto ani-
versário. Nós, os acadêmicos,
sentimos o prazer sempre re-
novado de viver a sua cami-
nhada. Continue a vencer!
Avante Academia Paraisense de
Cultura!

Acadêmicos da APC.

Diante da necessidade de
estimular o desenvolvimento de
pesquisas que buscam uma
vacina para proteger a popula-
ção contra a Covid-19, a Fede-
ração das Indústrias de Minas
Gerais (FIEMG) abraça a cau-
sa e se une a empresas brasi-
leiras que vão contribuir para
o desenvolvimento da imuniza-
ção que ganhou o nome de UB-
612.

Elaborada pela Covaxx,
uma unidade da United Biom-
edical, empresa internacional
com unidades nos EUA, China
e Taiwan, a vacina terá estu-
dos clínicos no Brasil, condu-
zidos pelo laboratório Diagnós-
ticos da América (Dasa). A pre-

FIEMG mobiliza recursos
para desenvolvimento de
vacina contra a Covid-19

visão é que o protocolo de tes-
tes seja submetido à Anvisa em
dezembro.

A Dasa, o grupo de saúde
Mafra, a MRV, a Localiza Hertz
e o Banco Inter participam do
projeto com doações, já totali-
zando R$ 30 milhões para o
desenvolvimento de estudo clí-
nico para validar a vacina. A
FIEMG vai mobilizar empresas
com interesse em colaborar fi-
nanceiramente para a realização
do estudo.

A frente de trabalho para a
validação da vacina da Covaxx
contará também com a parti-
cipação do governo de Minas
Gerais para a realização dos
testes, uso da tecnologia, defi-

Fases 2 e 3 de testes serão realizadas no Brasil e Minas Gerais vai participar do processo

nição das pessoas voluntárias
e uso dos laboratórios, por
meio da Fundação Ezequiel
Dias (Funed). Com isso, o Es-
tado terá prioridade na compra
da vacina validada.
COMO SERÁ O ESTUDO

A fase 2 e 3 será realizada
com, no mínimo, três mil bra-
sileiros para avaliar se a vacina
provoca resposta imune (imu-
nogenicidade), para definir as
doses de segurança necessári-
as e a eficácia da UB-612. Com
metodologia inovadora e pro-
prietária, a vacina da Covaxx é
baseada em peptídeos e proje-
tada para disparar resposta ce-
lular, responsável por uma imu-
nidade mais duradoura, e de

anticorpos ao mesmo tempo,
estimulando o organismo a pro-
duzir alta reação imunológica.
Dependendo das respostas dos
estudos clínicos, a vacina po-
derá ser aplicada em dose úni-
ca.

A FIEMG, por meio Servi-
ço Social da Indústria (SESI),
poderá contribuir no processo
da aplicação da vacina contra
a Covid-19. O SESI conta com
profissionais de saúde capaci-
tados para realizar a imuniza-
ção, já reconhecidos por toda a
indústria mineira. Além disso,
tem uma robusta estrutura físi-
ca com capacidade de atender
todo o estado de Minas Gerais.

(por Imprensa FIEMG)


